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КХЛ как организация 
  

КХЛ больше не планирует конкурировать с НХЛ. С вводом потолка 
зарплат это стало невозможно (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Большой анализ "СЭ" о том, как работает потолок зарплат в разных видах спорта 
и как он повлияет на развитие КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Лучшие легионеры КХЛ, выступавшие в НХЛ (Чемпионат.com) 
Доус, Хартикайнен, Секач и другие топовые иностранцы когда-то пробовали свои 
силы за океаном. 

перейти к статье 

Кто фаворит сезона КХЛ-2020/2021: "Ак Барс", "Динамо" Москва 
(Чемпионат.com) 
У бело-голубых открыто "чемпионское окно", а казанцы не перестают 
прогрессировать. 

перейти к статье 

Коронавирус спутал карты Ротенбергу. Питерский СКА не попадает под 
потолок зарплат КХЛ (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Клуб-олигарх до последнего надеялся, что сезон удастся завершить и 
компенсировать потери в зарплате большими премиальными. 

перейти к статье 

СКА меняет игроков и режет контракты, но все равно не попадает под 
потолок (Sports.ru/tribuna) 
Со следующего сезона в КХЛ вступает в силу жесткий потолок зарплат в 900 млн 
рублей и это большая проблема для самых богатых клубов лиги. 

перейти к статье 

Теперь и в СКА известны все зарплаты: там тоже приходится раздавать 
игроков и резать контракты (Sports.ru/tribuna) 
Здравствуй, новая КХЛ с потолком!  

перейти к статье 

Канарейкин: "Ак Барс" готов к борьбе за Кубок Гагарина в следующем 
сезоне" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил работу казанского "Ак 
Барса" в нынешнее межсезонье. Он считает команду Дмитрия Квартальнова 
главным претендентом на Кубок Гагарина в следующем сезоне. 

перейти к статье 



 

 

Вадим Шипачев: "Надеюсь, договоримся с "Динамо" о новом контракте" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан "Динамо" Вадим Шипачев заявил, что хотел бы остаться в московской 
команде в будущем. 

перейти к статье 

Шипачев: Петерссон выбрал свой путь. Будет классно, если в "Динамо" 
окажется Кагарлицкий (Чемпионат.com) 
Капитан московского "Динамо" Вадим Шипачев прокомментировал предстоящий 
переход в клуб нападающего Дмитрия Кагарлицкого и свершившийся трансфер 
Оскара Линдберга. 

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Буран" останется фарм-клубом "Локомотива" (Р-Спорт) 
"Локомотив" продолжит сотрудничество с воронежским "Бураном", который 
выступает в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ), в сезоне-2020/21, сообщается на 
сайте ярославского клуба. 

перейти к статье 

Фрэттин - о цели на сезон: хочу помочь "Барысу" вновь стать сильной 
командой (Чемпионат.com) 
Нападающий "Барыса" Мэттью Фрэттин прокомментировал возвращение в клуб 
из Нур-Султана после сезона в "Ак Барсе". 

перейти к статье 

СКА и "Металлург" готовят крупный обмен в КХЛ с участием Карпова и 
Каблукова (Чемпионат.com) 
Где окажутся Каблуков с Карповым и переедет ли Плотников из Хабаровска в 
Магнитогорск? Рассказываем про все возможные сценарии. 

перейти к статье 

Ласьков - о слухах про Каблукова и Карпова: хочется поймать писателя и 
дать втык по-мужски (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал появившуюся информацию, что нападающие СКА Максим 
Карпов и Илья Каблуков перейдут в магнитогорский клуб, став частью большой 
сделки между уральским и "армейским" клубами. 

перейти к статье 

"Спартак" стал сильнее. И в битве за Кубок статистом точно не будет!". 5 
вопросов эксперту о переменах в клубах КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров - о новичках красно-белых и 
игроках, покинувших московский клуб.  

перейти к статье 

Гатиятулин: соскучился по Челябинску, хочу радовать болельщиков 
"Трактора" в новом сезоне (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин поделился эмоциями от 
возвращения в челябинский клуб. 

перейти к статье 

Анвар Гатиятулин: "У Бывальцева есть все, чтобы быть одним из 
лидеров "Трактора" (Sports.ru) 



 

 

Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин поделился мнением о 
селекционной работе клуба. 

перейти к статье 

"Если он протянет мне руку - пожму. Если бросится в драку - отвечу". 
Редкое интервью тренера Разина (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Тренер Андрей Разин редко дает интервью, но его высказывания по-прежнему 
остры. Он рассказал о сезоне в "Северстали", возможной замене на Назарова, 
конфликтах с игроками и многом другом.  

перейти к статье 

Покотило: на данный момент Плотников является игроком "Амура", идет 
диалог (Чемпионат.com) 
Заместитель спортивного директора "Амура" по селекционной работе Вадим 
Покотило рассказал о ситуации с форвардом Сергеем Плотниковым. 

перейти к статье 

ХК "Амур" ведет переговоры о продлении контрактов с шестью 
хоккеистами (Р-Спорт) 
"Амур" ведет переговоры о новых контрактах с шестью хоккеистами, сообщил 
заместитель спортивного директора хабаровского клуба по селекционной работе 
Вадим Покотило. 

перейти к статье 

Обзор дня: КХЛ хочет легализовать скрытую аренду. К чему приведет этот 
шаг (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

Карпов и Каблуков перейдут из СКА в "Металлург" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающие СКА Максим Карпов и Илья Каблуков 
продолжат карьеру в магнитогорском "Металлурге". Этот переход станет частью 
большой сделки, детали которой станут известны позднее.  

перейти к статье 

"Металлург" отдаст СКА права на нападающего "Колорадо" Каменева 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА и "Металлург" договорились об обмене, в результате которого 
петербургский клуб получит права на нападающего " Колорадо " Владислава 
Каменева. 

перейти к статье 

"Динамо" обменял Марковина и Петунина в "Северсталь" на Луховского 
(Р-Спорт) 
Форварды Дмитрий Марковин и Александр Петунин в результате обмена 
вернулись из московского "Динамо" в череповецкую "Северсталь", сообщается в 
официальном аккаунте "бело-голубых" в Twitter. 

перейти к статье 



 

 

Нападающий Саян Данияр принял квалификационное предложение 
"Барыса" (Чемпионат.com) 
Нападающий Саян Данияр принял квалификационное предложение "Барыса" и 
продлил контракт с клубом, сообщается на официальном сайте команды. 
Соглашение носит двусторонний характер и рассчитано на два сезона. 

перейти к статье 

"Северсталь" и еще один клуб интересуются Тянулиным. У него 50 очков 
в 52 матчах в ВХЛ (Чемпионат.com) 
"Северсталь" интересуется форвардом Артуром Тянулиным который провел 
минувший сезон в Высшей хоккейной лиге за китайский "ОЭРДЖИ". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Почему МХЛ никому не нужна (Sports.ru/tribuna) 
Совсем недавно закончился уже 11-ый по счету сезон молодежной лиги. После 
такого солидного промежутка времени уже можно начать задавать некоторые 
вопросы, например: как обстоят дела со зрительским интересом? 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Задоров о зарплатах в КХЛ: "Нужно находить бизнесменов, которые купят 
команду и будут вкладывать личные деньги" (Sports.ru) 
Защитник "Колорадо" Никита Задоров поделился мнением о зарплатах в КХЛ. 

перейти к статье 

Фридман: где будут играть Капризов и Сорокин до декабря? У них трудная 
ситуация (Чемпионат.com) 
Инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман поделился мнением о ситуации с 
российским голкипером Ильей Сорокиным и его бывшим одноклубником по 
ЦСКА Кириллом Капризовым. 

перейти к статье 

Прохоркин может вернуться в КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Лос-Анджелеса" Николай Прохоркин может вернуться в КХЛ. Агент 
игрока работает над возвращением. 

перейти к статье 

Скоропупов: видел ВХЛ самостоятельным проектом. С фармами КХЛ 
возникает конфликт интересов (Чемпионат.com) 
Бывший руководитель ВХЛ Герман Скоропупов поделился мнением о нынешней 
ситуации в лиге. 

перейти к статье 

Разное 
 

Инвестор: "Арену Омск" планируется открыть осенью 2022 года к старту 
МЧМ (Р-Спорт) 



 

 

Завершить строительство ледовой арены в Омске планируется к осени 2022 года 
до старта молодежного чемпионата мира по хоккею, сообщил РИА Новости член 
правления компании "Газпром нефть" Александр Дыбаль. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ больше не планирует конкурировать с НХЛ. С вводом потолка зарплат 
это стало невозможно (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 мая 
2020) 
Большой анализ "СЭ" о том, как работает потолок зарплат в разных видах спорта 
и как он повлияет на развитие КХЛ  
Как известно с нового сезона в КХЛ введен жесткий потолок зарплат наподобие 
того, что функционирует в НХЛ. Есть лазейки с бонусными выплатами, но все же. 
Ниже предлагаю подробнее погрузится в этот механизм  
Цель потолка зарплат в НХЛ  
В НХЛ потолок нужен для того, чтобы делить прибыль от хоккейной деятельности 
между игроками и владельцами в соотношении 50 на 50. Причиной появления 
потолка стал бурный рост зарплат игроков в 90-е годы (за 10 лет зарплаты звезд 
выросли в 10 раз, а средняя зарплата в 5 раз). Доходы лиги в росте отставали, и 
все большая их часть приходилась на выплаты игрокам. Такое положение дел 
огорчало владельцев команд - бизнес терял рентабельность и в результате 
локаута 2005 года был введен потолок зарплат. Теперь растут доходы лиги, с 
ними растет и потолок, а рост потолка в свою очередь приводит к росту 
контрактов игроков (пусть и не всех, например, контракты новичков никому не 
интересны и остались на уровне 15-летней давности). Пока не было разного рода 
пандемий, система работала исправно, как будет дальше посмотрим, да и 
сегодня не об этом.  
Появление потолка и пола зарплат также способствовало росту конкуренции. Но 
следует помнить, что и до локаута в лиге был с этим порядок - в финалах играли 
совсем небогатые "Флорида" и "Анахайм", "Тампа Бэй" брала Кубок Стэнли, в 
тоже время "Детройт" не раз оступался в первом раунде, а самый богатый клуб 
лиги "Рейнджерс" годами не попадал в плей-офф.  
Подытожим. В НХЛ потолок - это инструмент, направленный для сокращения 
издержек (вернее, главной издержки), а относительное равенство зарплатных 
бюджетов - не более чем своего рода "побочный эффект". Основная цель 
сделать бизнес более прибыльным для владельцев команд, а 
непредсказуемость и высокий уровень хоккея были в НХЛ и раньше до всяких 
потолков.  
Как в других видах спорта  
Успешные спортивные проекты есть и в Европе и все они обходятся без 
рассматриваемого сегодня инструмента. По ту сторону океана ситуация 
следующая:  
В НБА действует двойной и при этом мягкий потолок. В последнем только он был 
установлен на уровне 109 миллионов, и его не превысила всего одна команда, 
поскольку в лиге есть много возможностей платить игрокам больше. Например 
правило Берда, которое позволяет клубу продлевать своих свободных агентов 
сверх этой суммы (в чемпионском хоккейном "Чикаго" могли о таком только 
мечтать) и легко без особых проблем тратить до 132 миллионов. Но и это еще 
не предел, можно тратить еще, но тогда придется уплатить "налог на роскошь" - 
почти как в КХЛ. Чем больше превышение, тем выше налог, полученная сумма 
распределяется между командами лиги. К слову, весьма адекватное решение 
при нормальном подходе, все упирается только в ставку налога и то, на что и как 
идут эти деньги.  



 

 

В НФЛ потолок считается жестким и в сезоне 2019/20 был равен 188 миллионов. 
Однако все познается в сравнении, указанную сумму превышать действительно 
нельзя, но реалии лиги дают менеджменту богатые возможности по работе с 
платежной ведомостью команды. В НФЛ несколько другие правила гарантий по 
контрактам (в НХЛ все контракты гарантированы, в НФЛ же нет случаев, когда 
игрок получает по 50-60% от своего контракта). В американском футболе совсем 
другая история с начислением бонусов за выступления (в НХЛ большая часть 
контрактов не предполагает бонусы за показанные результаты) и не все из них 
идут в учет потолка. Вдобавок есть различные опции, которые позволяют клубам 
более гибко использовать и распределять траты. Например, клуб и игрок могут 
договориться и не меняя общей суммы действующего соглашения, 
перераспределить выплаты по новой схеме. Есть возможность по пересмотру 
контракта, причем в сторону уменьшения (что немыслимо для НХЛ), команда 
ставит игрока перед выбором: быть отчисленным или согласиться урезать 
аппетиты. Ничего не напоминает? Возможно, вице-президент Ласьков смог бы и 
НФЛ работать.  
В МЛБ считается, что потолка зарплат нет, однако есть планка при превышении 
которой команда должна платить "налог на роскошь". В этом сезоне она 
находилась на уровне 208 млн. Причем зачастую самые богатые и играют в плей-
офф и такое положение дел никак не мешает лиге быть сильно популярнее НХЛ 
с ее конкуренцией и непредсказуемостью. И если в НХЛ контрактом в 10 млн. за 
сезон могут похвастаться единицы, то в МЛБ таких игроков больше сотни.  
Жесткий потолок зарплат по типу НХЛ не является обязательным механизмом и 
его наличие не превращает тыкву в карету. Более того, он очень сомнительный 
и практически невозможен, когда есть прямая конкуренция между лигами, 
поэтому вряд ли он появится в АПЛ или Примере, появление в одной из них 
зарплатных рамок пойдет на руку конкурентам. Именно поэтому потолок 
заработных плат функционирует успешно пока только в ведущих спортивных 
лигах, которые занимают уверенное место в верху пирамиды - НФЛ, НБА, НХЛ.  
Ввод потолка зарплат - это окончательное признание того, что КХЛ не планирует 
никак конкурировать с НХЛ, пусть уже давненько перестали заикаться о ней, но 
она активно декларировалось на старте проекта. Очевидно, что лига, которая 
находится в роли догоняющего не могла бы себе позволить жесткий потолок 
зарплат.  
Не будем забывать и о, том что КХЛ не находится на вершине, в отличие от лиг, 
обозначенных выше. Тем не менее сейчас может позволить себе ввести потолок, 
так как на данный момент ее место в хоккейной иерархии определено и ему 
ничего не угрожает. Да, КХЛ не бодается с НХЛ, но и ее в свою очередь пока 
активно не подпирают другие лиги. Пока в КХЛ зарплаты даже с потолком будут 
выше, чем в европейских лигах и АХЛ можно спокойно его использовать. Сейчас 
ближе всего по уровню зарплат находится швейцарская НЛА, но она все же 
заметно отстает и в хоккейном плане - чемпионат там слабее, большие налоги и 
также есть лимит на 5 иностранцев, поэтому желающим поиграть в хоккей с 
комфортом в Швейцарии, как минимум нужно согласиться урезать свои доходы 
и оказаться лучше других легионеров.  
Конкуренция  
Считается, что равные возможности команд способствуют росту конкуренции в 
лиге, а чем выше конкуренция, тем более привлекательна сама лига.  
Как минимум самый популярный мировой вид спорта - футбол опровергает легко 
это утверждение. Бундеслига - самая посещаемая футбольная лига Европы 
имеет финансового и спортивного доминанта в лице "Баварии". В испанской 
Примере уже давно никто и не пытается составить конкуренцию трио "Атлетико", 



 

 

"Барселона", "Реал" - они же и разыгрывают между собой чемпионство. И все 
продолжают смотреть Лигу чемпионов, зная, что вряд ли условный "Генк" сможет 
что-то серьезное противопоставить "Ливерпулю", да и сам круг соискателей 
Кубка Европейских чемпионов давно уже превратился в узкий клуб богатеев.  
В НБА в пяти последних финалах играли "Голден Стейт", и в четырех из них их 
соперниками был "Кливленд" - ей богу, мегапредсказуемый финал Западной 
конференции КХЛ на деле радует большим разнообразием. А до того три раза 
подряд доходили "Хит" и "Лэйкерс" и все равно трибуны не пустеют, заработки 
лиги и самих баскетболистов растут.  
Самой популярной лигой в мире должен стать чемпионат по австралийскому 
футболу. Лига с более чем столетней историей, где с 2013 года пол зарплат 
находится на уровне 95 процентов от потолка. Новая эра ознаменовалась тремя 
подряд титулами "Хоукс" к ряду, а из 7 последних розыгрышей 5 побед 
приходится на 2 две команды, коих всего в лиге 18. Сама игра очень динамичная, 
жесткая и объективно зрелищная, она не уступает популярнейшим 
американскому футболу и регби. У самой АФЛ есть солидные успехи - средняя 
посещаемость матча - свыше 33 тысяч человек. Но ни о какой популярности в 
мире нет и речи, а многие из вас про эту лигу и не слышали.  
Конкуренция - это хорошо, приятно следить за лигой, в которой сложно что-то 
заранее предсказать. Но сами по себе равенство возможностей и конкуренция 
не делают лигу популярной и прибыльной. А еще ведь отдельный кайф 
наблюдать, когда явный фаворит терпит фиаско, что в лиге с равными 
командами это невозможно.  
Равенство  
Вернемся к шайбе. Несмотря на относительно небольшой заявленный разброс 
между полом и потолком в НХЛ, который составляет порядка 25 процентов, в 
реальности разрыв сильнее. Во-первых, при расчете потолка используются не 
реальные зарплаты игроков в сезоне, а так называем кэпхит (среднегодовой 
размер контракта всего контракта), не учитываются контракты травмированных 
игроков и выкупленных "по амнистии". Все это приводит к тому, что при потолке 
в 81,5 и поле в 60,2 миллионов долларов в этом сезоне "Торонто" тратит почти 
114, а "Нью-Джерси" может уложится в 57 миллионов (если игроки не выполнят 
условия по бонусам). Более того, если смотреть именно зарплаты, то только 9 
клубов лиги укладываются в этом сезоне в жесткий потолок.  
Все прекрасно знают, что деньги деньгам рознь и 10-миллионный контракт в 
Техасе из-за отсутствия налога штата, не равен 10-миллионом контракту где-
нибудь в Чикаго.  
Конечно, географию тоже не победить, даже на североамериканском континенте, 
где в смысле инфраструктуры есть более-менее равномерное развитие. Где есть 
желающие обитать в Большом Яблоке или Торонто, где большие рынки и есть 
возможность больше заработать от рекламы. Кто-то желает обитать в теплом 
месте и выбирает Флориду, а у кого-то супруга рвется в Голливуд. Многие игроки 
принципиально включают пункт о невозможности обмена в тот же Виннипег.  
Что уж тут говорить про реалии нашей страны, когда одно дело играть в 
упакованной Москве и колесить треть сезона в пределах города или его 
окрестностей, и совсем другое - работать в промышленном Магнитогорске, не 
говоря уже про Хабаровск с его перелетами. При одинаковой зарплате финский 
легионер логичным образом выберет Санкт-Петербург, а не Уфу, хотя бы 
потому, что из столицы Башкирии нет прямых регулярных рейсов домой, а тут 
сел на поезд тройка часов и ты дома. И это не побороть никаким потолком 
зарплат.  



 

 

Потолок зарплат способствует сокращению неравенства, но он не является 
панацеей, даже если разница между полом и потолком минимальна.  
КХЛ  
Теперь вернемся к нашим делам. В КХЛ приняли решение о вводе жесткого 
потолка зарплат, наподобие того что в НХЛ, но задачи перед потолком тут стоят 
несколько иные. Это не распределение доходов в равной степени между 
игроками и хозяевами (так как распределять нечего и логичным образом нет 
механизмов вроде эскроу). Нашу лиге интересует в первую очередь тот самый 
"побочный эффект": нужно как-то сблизить шансы богатых и бедных, о том, 
чтобы их уровнять - про это нет и речи). Если лига выполнит заявленные условия, 
то картина улучшится - богатые будут превосходить бедных всего в три раза.  
Отрадно, что в лиге не стали передирать под копирку коллективное соглашение 
НХЛ, так как позиция, что нужно сделать "все как в НХЛ" не выдерживает критику. 
Логично посмотреть, что есть во всем мире и внедрить, то что будет подходящим 
в наших реалиях.  
Так в контрактах остается бонусная часть за выступление. В стандартных 
контратаках НХЛ ее нет. Это порождает проблему в отношениях игрок-клуб - 
отсутствует механизм обратной связи, и у игрока нет прямой финансовой 
заинтересованности показывать лучшие результаты. Есть послабление клубам, 
которое стимулирует доверять молодым игрокам - игроки до 21 года не 
учитываются в потолке вовсе. Несмотря на, то что богатые команды теперь будут 
стараться заполучить себе юных игроков (хотя этот процесс был запущен уже 
давно) в глобальном смысле это решение пойдет нашему хоккею на пользу, так 
как чем у команды больше дорогих игроков, тем больше она будет вынуждена 
давать шансов молодежи, а та, в свою очередь, получит больше возможностей 
для дальнейшего роста.  
Не является проблемой, что выплаты за некоторые индивидуальные достижения 
вроде звания лучшего бомбардира или снайпера не учитываются в потолке, 
более того - это верное решение. Глобально это не скажется на положении дел, 
вдобавок нет никаких гарантий на достижение игроком такого успеха, зато это 
отличный стимул для него. А вот, то что премии за выход в финал конференции 
не идут под потолок - выглядит неоднозначно. Все-таки большей части команд 
далеко до потолка и достаточно легко можно очертить круг реальных 
претендентов на финал конференций, а значит эти команды могут использовать 
эту возможность для привлечения в свои ряды игроков.  
Отсутствуют ужасные условия выкупа контрактов. Кто-то считает, что нельзя 
клубам давать возможность безнаказанно избавляться от игроков. Но, во-
первых, наказание есть и его вполне достаточно - клуб в зависимости от момента 
расторжения платит игроку неустойку от 25 до 100 за текущий сезон и по 20% за 
оставшиеся сезоны, и она, к слову, идет и в подсчет платежной ведомости. А во-
вторых, в НХЛ слишком жесткие условия выкупа, которые надолго могут стать 
тяжелой ношей на шее команды, и отсутствие права на ошибку в свою очередь 
мешает менеджерам рисковать.  
Так же в КХЛ проще забрать ограничено свободного агента, так как в качестве 
компенсации нужно выплатить один или два годовых оклада игрока в 
зависимости от его возраста и типа контракта. В то время как в НХЛ за игрока 
идут драфт-пики, качество и количество которых завязано на сумме нового 
контракта игрока и даже несмотря на пересмотр матрицы компенсаций в 2018 
году, ценники все равно остались дикими, за любого игрока выше среднего 
придется отдать слишком много и именно поэтому этот инструмент не 
востребован. Последний раз его удалось применить в 2007 году и какое-то 
джентльменское поведение менеджеров, о котором бывает пишут, тут ни 



 

 

причем. В КХЛ благодаря адекватным условиям компенсации и введенному 
потолку зарплат буквально недавно "Авангард" заполучил не самого последнего 
форварда Толчинского (14 голов в 40 матчах последнего сезона). "Ястребы" 
сделали предложение, а ЦСКА, испытывающий сложности с тем, чтобы влезть в 
новые рамки, не смог его повторить.  
Переход Толчинского далеко не единственный положительный пример 
свежеиспеченного потолка зарплат. Мы уже можем наблюдать во всю как идет 
перераспределение игроков в лиге между клубами. Якупов поехал в "Витязь", а 
Плотников - в "Амур", "Магнитка" рассталась или уменьшила выплаты целому 
ряду исполнителей. ЦСКА сокращает траты на Телегина и Андронова. 
"Локомотив" без труда добавляет к своей молодой команде одного из лучших 
защитников лиги Марченко. Солидная группа игроков среднего уровня, которая 
раньше без особых проблем заключала контракты на десятки миллионов, теперь 
либо умеряет свои аппетиты, либо остается безработными. Пока страдают 
только игроки и агенты, но думаю, мы это переживем.  
Единственное, чего сильно не хватает - это хорошего инструмента для контроля 
со стороны хоккейного сообщества. В НХЛ тоже лига не разглашает 
официальные зарплаты игроков, но площадки вроде capfriendly отменно 
справляются с этой задачей. Радует (не считая некоторых менеджеров и 
игроков), что все чаще и чаще данные о зарплатах хоккеистов стали попадать в 
прессу, хочется думать, что это первый шаг к появлению ресурса 
потолокКХЛ.рф, который так желаем нами.  
Хочется надеяться, что лига на этом не остановится. Пока нет ограничения на 
максимальный заработок игрока, наверное, следует его установить в какой-то 
пропорции от потолка зарплат. Я бы рассмотрел возможность уменьшения 
общего потолка зарплат, но вынос одного игрока за его пределы, через ввод 
статуса "звезда команды". Глобально это не нарушит равенства в возможностях 
команд, так как речь только об одном исполнителе, но, допустим, при условном 
максимуме в лиге в 80 млн. такой игрок мог бы получать больше, более того, 
считаю, если речь идет об иностранце, то его можно не учитывать в лимите. Если 
в команде появляется второй такой желающий, то он эти деньги может найти 
только в другой команде, где такого игрока уже/еще нет. Таким образом, самые 
лучшие игроки лиги будут распределены между несколькими командами. В свою 
очередь, возможность заключить такое эксклюзивное соглашение должна 
сопровождаться отдельными правилами при пролонгации контракта - например, 
без согласия со стороны клуба "звезда-команды" несмотря на возраст не 
получает статус неограниченно свободного агента, только ограниченно 
свободного, более того если идет предложение со стороны, то для сохранения 
игрока клуб может его повторить со скидкой допустим в 15 процентов. Таким 
образом, клуб может построить команду вокруг игрока и сделать его лицом на 
длительное время.  
Итого сам механизм потолка может быть разным (необязательно равняться 
только на НХЛ), и он не является чем-то обязательным и не в состоянии решить 
все проблемы, но при грамотном использовании с его помощью можно сократить 
затраты и повысить конкуренцию между командами и уже сейчас 
невооруженным глазом видно, что он пошел лиге на пользу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kak-rabotaet-potolok-zarplat-v-
raznyh-vidah-sporta-analiz-kak-on-povliyaet-na-razvitie-khl-1674834/ 
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Лучшие легионеры КХЛ, выступавшие в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 
мая 2020) 
Доус, Хартикайнен, Секач и другие топовые иностранцы когда-то пробовали свои 
силы за океаном. 
Уровень легионеров в современной КХЛ - вопрос весьма дискуссионный. С одной 
стороны, очевидно, что лет 8-10 назад, во времена первых сезонов лиги, 
интересных, по-настоящему топовых иностранцев в нашем хоккее было больше. 
С другой - и сейчас КХЛ не совсем обеднела на крутых легионеров, полностью 
оправдывающих свое нахождение в российских клубах, скованных лимитом на 
иностранцев.  
Сегодня мы рассказываем о лучших действующих легионерах нашей лиги, 
имеющих опыт выступления в НХЛ. 
Дмитрий Яшкин ("Динамо" Москва) 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2012/2013 - 2018/2019, "Сент-Луис"/"Вашингтон", 
317 игр, 73 (29+44) очка  
Дмитрий Яшкин родился в Омске в 1993 году, но с малых лет оказался в Чехии и 
позднее стал выступать под флагом этого государства. Талантливый 
нападающий заявил о себе в системе пражской "Славии", в 2011 году был 
выбран "Сент-Луисом" во втором раунде драфта, и в 2012-м отправился покорять 
Америку.  
Яшкин ярко проявил себя в юниорской лиге и уже в сезоне-2012/2013 
дебютировал за "блюзменов" двумя матчами. В следующие годы Дмитрий стал 
постепенно наращивать свое игровое время в "Сент-Луисе", в чемпионате-
2015/2016 провел 71 матч, включая плей-офф, но постоянным игроком основного 
состава так и не стал, и осенью 2018-го был выставлен на драфт отказов, откуда 
Яшкина забрал "Вашингтон". В столице США у  
Дмитрия тоже не получилось: он сыграл лишь 37 матчей, тренер "Кэпиталз" ему 
особо не доверял, а немногочисленные шансы Яшкину реализовать не удалось.  
В межсезонье-2019 Дмитрий принял новый вызов из "Динамо", где сходу провел 
свой пока лучший сезон в карьере. Яшкин блистательно сыгрался с Вадимом 
Шипачевым, стал вторым бомбардиром и снайпером во всей КХЛ, а лига 
признала его лучшим нападающим турнира. Недавно Дмитрий продлил контракт 
с бело-голубыми, в составе этого клуба он чувствует себя очень комфортно. 
Линден Вей (СКА) 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2013/2014 - 2016/2017, "Лос-
Анджелес"/"Ванкувер"/"Калгари", 139 игр, 44 (14+30) очка  
Вей начал профессиональную карьеру в 2004 году в минорных 
североамериканских лигах, через 5 лет Линдена в четвертом раунде драфта 
выбрал "Лос-Анджелес", и с сезона-2011/2012 форвард стал выступать в системе 
"королей". Два года в манчестерских "монархах" прошли довольно успешно, и 
вскоре Вей дебютировал в НХЛ, но в золотом для "Кингз" сезоне-2013/2014 
провел лишь 18 матчей и в число обладателей Кубка Стэнли не попал.  
В следующем чемпионате Вей оказался уже в "Ванкувере". За "касаток" Линден 
провел полтора сезона, но выше боттом-6 не поднимался. Затем последовал 
очередной переход, на этот раз в "Калгари", но тренер "огоньков" не видел Вея в 
основном составе, и следующим летом Линден принял новый вызов из Астаны, 
подписав контракт с "Барысом".  
В КХЛ Вей и сумел раскрыться, как один из самых талантливых и умных 
диспетчеров лиги. В сезоне-2017/2018 его связка с Найджелом Доусом 
разрывала соперников, но по ходу чемпионата из-за дурости тогдашнего 
руководства "Барыса" Вей покинул лигу и доиграл сезон в Швейцарии, где, 



 

 

кстати, стал чемпионом страны с "Цюрихом". После этого Вей подписал 
двухлетний контракт с ЦСКА, где подтвердил свой высокий уровень. Большую 
часть времени Линден успешно играл в тройке с Капризовым и Григоренко, в 
2019-м завоевал Кубок Гагарина. В нынешнее межсезонье Вей перешел в СКА. 
Иржи Секач (ЦСКА) 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2014/2015 - 2015/2016, 
"Монреаль"/"Анахайм"/"Чикаго"/"Аризона", 115 игр, 29 (10+19) очков  
Воспитанник чешского "Кладно" впервые попробовал свои силы за океаном еще 
в 17-18 лет, отыграв два сезона в USHL, после чего приехал выступать в КХЛ. 
Да, Секач появился в нашей лиге еще в сезоне-2011/2012 в составе попрадского 
"Льва", при этом 6 матчей Иржи отыграл в словацкой команде из МХЛ.  
Следующий год Секач тоже начал в "Льве", только уже пражском, но ничем себя 
не проявил и сезон заканчивал в Чехии. Прорывным для форварда выдался 
чемпионат-2013/2014. Секач вернулся в "Лев" и дошел с пражским клубом до 
финала Кубка Гагарина, а сам стал одним из лучших бомбардиров команды. 
После этого успеха недрафтованный Секач уехал в НХЛ, подписав контракт с 
"Монреалем", но за океаном у чеха ничего не получилось. За два сезона он 
сменил четыре команды, нигде прижиться не сумел и в 2016-м вернулся в 
Россию.  
В КХЛ Секач стал одним из самых успешных и результативных легионеров 
современности, в 2018-м он выиграл с "Ак Барсом" Кубок Гагарина, а через год 
перешел на жирный контракт в ЦСКА. В "армейской" команде Секач играл не так 
ярко, как в столице Татарстана, и сейчас красно-синие хотят уговорить хоккеиста 
пойти на понижение оставшейся части соглашения. 
Йори Лехтеря ("Спартак") 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2014/2015 - 2018/2019, "Сент-
Луис"/"Филадельфия", 346 игр, 128 (38+90) очков  
Лехтеря из тех легионеров, кто пробил себе дорогу в НХЛ через удачную игру в 
нашей лиге. Впервые в России финн появился в 2010 году, подписав контракт с 
"Локомотивом". Проведя год в составе "железнодорожников", Йори решил 
покинуть клуб, несмотря на действовавший еще год контракт. Тем самым 
Лехтеря избежал гибели в авиакатастрофе 7 сентября 2011 года.  
С сезона-2011/2012 финн стал выступать за "Сибирь". В Новосибирске Лехтеря 
на протяжении трех лет был ведущим легионером, а в 2014 году отправился в 
"Сент-Луис", который задрафтовал его еще в 2008-м. В "Блюз" Лехтеря провел 
не самых плохих три сезона, затем перешел в "Филадельфию", но в "Флайерз" 
Йори потерялся. В первый год набрал лишь 8 очков в 62 матчах, а во второй и 
вовсе потерял место в составе.  
Более того, по ходу сезона-2018/2019 Лехтеря было предъявлено обвинение в 
покупке наркотиков во время отпуска в Финляндии, "Филадельфия" выставила 
игрока на драфт отказов, затем отправила в АХЛ, а потом вывела Йори из 
состава фарм-клуба. В марте 2019-го Лехтеря получил условный срок за покупку 
кокаина, а через два с половиной месяца подписал контракт со СКА. В Санкт-
Петербурге финн начал здорово, став центром ударного звена Ткачев - Лехтеря 
- Плотников, но со временем сдулся и в плей-офф даже не проходил в состав. 
Продлевать контракт с нападающим петербуржцы не стали, но Лехтеря уже 
подписал новый договор в КХЛ со "Спартаком". 
Найджел Доус (без команды) 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2006/2007 - 2010/2011, 
"Рейнджерс"/"Финикс"/"Калгари"/"Атланта"/"Монреаль", 223 игры, 88 (41+47) 
очков  



 

 

С юниорского возраста Доус поражал своими бомбардирскими и снайперскими 
способностями, набирая массу очков в WHL, но на драфте НХЛ-2003 Найджела 
оценили невысоко: "Рейнджерс" выбрали его лишь в пятом раунде. Очевидно, 
сыграли роль маленькие габариты Доуса.  
Тем не менее, забивной нападающий проявил себя в АХЛ, и довольно скоро 
дебютировал в основе "Рейнджерс". За "синерубашечников" Доус набивал 
статистику гораздо скромнее, чем в "Хартфорде", и надолго в составе не 
задержался. По ходу сезона-2008/2009 его обменяли в "Финикс", затем был 
"Калгари", где Доус стал шестым бомбардиром команды в регулярке, а потом 
новые путешествия - "Атланта", "Монреаль" и постоянные ссылки в АХЛ.  
В 2011 году миниатюрный нападающий устал искать шансы в НХЛ и решил 
кардинально изменить свою жизнь, подписав контракт с "Барысом". В  
Астане, как мы знаем, прошли лучшие годы карьеры Доуса, он стал лучшим 
легионером в истории клуба, а со временем принял гражданство Казахстана. 
Последние два сезона Найджел провел в "Автомобилисте", а сейчас является 
неограниченно свободным агентом. И, кстати, больше не считается в КХЛ 
легионером. 
Теэму Хартикайнен ("Салават Юлаев") 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2010/2011 - 2012/2013, "Эдмонтон", 52 игры, 13 
(6+7) очков  
Живой символ "Салавата Юлаева", собирающийся провести в Уфе восьмой 
сезон подряд, приехал в столицу Башкортостана в 2013 году после того, как 
закончился его контракт новичка с "Эдмонтоном". "Ойлерз" выбрали 
Хартикайнена в подвале драфта НХЛ-2008, в 2010 году воспитанник финской 
"Калпы" приехал в Канаду, но за три сезона закрепиться в основе "нефтяников" 
так и не сумел. Большую часть времени Теэму проводил в АХЛ, поэтому не 
удивительно, что по окончании договора он решил уехать в Россию. Но что ни 
делается - все к лучшему. В "Салавате" Хартикайнен раскрылся на полную 
катушку и стал одним из сильнейших легионеров в КХЛ. 
Дэн Секстон ("Автомобилист") 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2009/2010 - 2010/2011, "Анахайм", 89 игр, 32 
(13+19) очка  
Секстон в молодости не был задрафтован ни одним клубом НХЛ, но сумел 
попасть в лучшую лигу мира из студенческого хоккея. В 2009-м с Дэном подписал 
контракт "Анахайм", и в первый же сезон за "уток" Секстон провел полсезона, 
набрав 19 очков. В следующем году форварду дали еще больше игрового 
времени, но прогресс Дэна замедлился. Через год он уже не вылезал из АХЛ, в 
2013-м уехал искать себя в Финляндию, и уже по ходу сезона-2013/2014 оказался 
в "Нефтехимике".  
Секстон отыграл в Нижнекамске четыре полных сезона, стал безусловным 
лидером клуба и одним из самых результативных легионеров во всей КХЛ, но в 
тех сезонах, где "Нефтехимику" удавалось выходить в плей-офф, Секстон 
терялся. В 2018 году этот факт настолько выбесил тогдашнего главного тренера 
команды Андрея Назарова, что тот буквально вывел Дэна из состава, так что в 
межсезонье о продлении контракта не могло идти и речи.  
Секстон перешел в "Автомобилист", где, в целом, продолжает поддерживать 
репутацию игрока регулярки. Но в уральском клубе это никого не смущает, 
недавно с Секстоном был заключен новый контракт. 
Стефан Да Коста ("Ак Барс") 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2010/2011 - 2013/2014, "Оттава", 47 игр, 11 (7+4) 
очков  



 

 

Да Коста покинул Францию еще в 15 лет, отправившись развивать хоккейное 
мастерство в минорные лиги Северной Америки. До драфта НХЛ Стефан не 
добрался, но через студенческий хоккей сумел добиться подписания контракта с 
"Оттавой".  
В основу "сенаторов" Да Коста пытался попасть четыре сезона, но за это время 
сыграл менее 50 матчей в НХЛ, проводя большую часть времени в АХЛ. В 2014 
году Стефану надоел этот расклад, и он кардинально сменил обстановку, 
подписав контракт с ЦСКА.  
За "армейцев" Да Коста провел сильный сезон-2014/2015, стал чемпионом 
России, а затем попал в плен собственных травм. Два года из-за постоянных 
повреждений вылетели в трубу, затем Стефан уехал на год в Швейцарию, а в 
2018-м вернулся в КХЛ. В "Автомобилисте", а затем (в меньшей степени) и 
"Локомотиве" Да Коста подтверждал свой высокий уровень и показывал хорошие 
снайперские данные, и, что важно, забыл о своей "хрустальности". Сейчас 
француз перебрался в Казань, где со своим старым знакомым Дмитрием 
Квартальновым вновь будет штурмовать Кубок Гагарина. 
Йоонас Кемппайнен (СКА) 
Где и когда играл в НХЛ: сезон-2015/2016, "Бостон", 44 игры, 5 (2+3) очков  
Кемппайнен долгое время был игроком для внутреннего пользования и не 
слишком-то и результативно выступал в Финляндии за "ХПК" и "Кярпят", но в 
2015-м году Йоонас принял вызов "Бостона". "Брюинз" не драфтовали 
Кемппайнена, но позарились на его мощную игру в плей-офф сезона-2014/2015: 
тогда финн набрал 24 (10+14) очка в 19 матчах и привел "Кярпят" к чемпионству.  
Таких вспышек результативности у Кемппайнена больше не происходило, а 
роман с НХЛ закончился очень быстро. Йоонас уже по ходу дебютного сезона 
понял, что североамериканский хоккей не для него, и в следующее межсезонье 
перебрался в КХЛ. Здесь Кемппайнен отыграл год в "Сибири", а затем 
перебрался в "Салават Юлаев", где здорово сыгрался с Хартикайненом и 
Умарком. В 2019-м финн оказался в СКА, за который продолжит выступать и в 
следующем сезоне. 
Филип Ларсен ("Салават Юлаев") 
Где и когда играл в НХЛ: сезоны-2009/2010 - 2013/2014, 2016/2017, 
"Даллас"/"Эдмонтон"/"Ванкувер", 151 игра, 37 (9+28) очков  
Из родной Дании Ларсен уехал уже в 16 лет, затем долгое время выступал в 
Швеции, а после сезона-2009/2010, проведенного во "Фрелунде", отправился 
играть в "Даллас" - "звезды" задрафтовали Филипа годом ранее в пятом раунде.  
Ларсен отыграл в "Далласе" три полных сезона, но попадал в состав не так часто, 
как ему хотелось бы. В то время датчанин еще не раскрылся, как яркий 
атакующий защитник. В 2013-м Ларсен перешел в "Эдмонтон", но и там 
закрепиться не сумел и в межсезонье уехал...в "Югру". Здесь Ларсен уже смог 
показать себя во всей красе, заинтересовал большие клубы. Следующий год 
провел в "Йокерите", затем снова уехал в НХЛ, но после неудачи в "Ванкувере" 
окончательно осел в КХЛ. С 2018 года Ларсен успешно выступает за "Салават 
Юлаев", по ходу прошлого сезона уфимцы подписали с датчанином новый 
контракт.  

https://www.championat.com/hockey/article-4044187-luchshie-legionery-khl-
vystupavshie-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Кто фаворит сезона КХЛ-2020/2021: "Ак Барс", "Динамо" Москва 
(Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 

https://www.championat.com/hockey/article-4044187-luchshie-legionery-khl-vystupavshie-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-4044187-luchshie-legionery-khl-vystupavshie-v-nhl.html


 

 

У бело-голубых открыто "чемпионское окно", а казанцы не перестают 
прогрессировать. 
Довольно опрометчиво сразу после сезона пытаться угадать победителей. 
Нынешняя ситуация - исключение. Досрочно завершенный сезон вкупе с жестким 
потолком зарплат изменяют реальность: кто-то мог предположить, что Марченко 
окажется в "Локомотиве", Толчинский в "Авангарде", а Плотников - в "Амуре"? 
Спорт равных возможностей явление для российских лиг, в частности хоккея, в 
новинку. Тем быстрее хочется абстрагироваться от нынешних проблем, нырнуть 
в озеро времени и выплыть уже в сентябре, когда КХЛ будет в самом разгаре. 
Казалось бы, напрашивается противоречие: равная лига, большая конкуренция, 
а автор уже определяет фаворитов. Попробую опровергнуть данную антиномию. 
Во времена гегемонии московских "армейцев" хоккейные болельщики и эксперты 
стали забывать, что вообще-то в лиге чуть больше, чем два десятка команд. По 
прошествии трех недель с момента открытия трансферного окна примерно 
понятны составы звеньев большинства команд - уровень команд сравнялся, 
беспросветных аутсайдеров поубавилось, а клубов, претендующих на Кубок, 
стало больше. Однако чуть сильнее остальных выделяются два - казанский "Ак 
Барс" и московское "Динамо". 
"Ак Барс" - фаворит Востока 
Начнем с Востока. Казанцы вступают в следующий сезон на своих максимальных 
настройках: здесь и лучший вратарь сезона-2019/2020 Тимур Билялов, и лучший 
новичок Артем Галимов впрочем, главной силой "Ак Барса" является их 
центральная ось. Да Коста - Кормье - Галимов - Воронков : внушает доверие, не 
правда ли? Сложно будет даже задуматься, кто в лиге имеет более 
сбалансированных центров, чем казанцы - даже московское "Динамо", которое 
является, пожалуй, сильнейшим коллективом Запада, пасует перед мощью 
Казани.  
Галимов останавливаться на награде лучшему новичку явно не планирует - в 
свой первый (одну игру в сезоне-2018/2019 учитывать не будем) сезон Артем 
набрал 23 очка, а по игре выглядел очень достойно. В этом году у него последний 
год выхода на драфт. Ему 20 лет, но в нижних раундах кто-то может рискнуть и 
забрать практически готового в реалиях России центра нижних звеньев. В КХЛ 
он вполне может вырасти в добротного третьего центра: он достаточно 
универсален - про него никогда не скажешь, что он не возвращается в оборону, 
при этом хоккеист обладает приемлемыми атакующими умениями. 
Билялов же шел к своей награде поступательно: уже практически семь лет 
прошло с момента его дебюта среди взрослых - там были и феноменальные 95% 
отраженных бросков в десяти матчах за Орск в 19 лет, и полноценный взрослый 
сезон в ВХЛ за "Нефтяник" в сезоне-2015/2016. Тогда он сыграл 38 матчей в 
регулярке и 18 в плей-офф - 94,3% отраженных в гладком турнире и практически 
96% в плей-офф не остались незамеченными: не за горами был его дебют в КХЛ. 
Тем не менее он состоялся на сезон позже - семь матчей за "Ак Барс" не сильно 
впечатлили руководство, и он стал мотаться по скрытым арендам: сначала был 
Ханты-Мансийск, затем полноценный сезон за рижан. Во всех этих матчах, 
особенно в Риге, Тимур реально блистал - 2,18 КН с 93% отраженных бросков в 
рижском "Динамо" сродни подвигу, ведь оборона у этой команды давно не 
является их фирменной чертой. 
В прошедшем сезоне высшее руководство казанцев видело Тимура в роли 
бэкапа, однако он мастерски вытеснил Рейдеборна : да, сыграл он чуть меньше, 
чем швед, но имеет просто гроссмейстерскую статистику - по проценту 
отраженных Билялов уступил лишь Александру Самонову из "Витязя" (СКА), а по 
коэффициенту надежности - лишь Ларсу Юханссону из ЦСКА (94.3%, 1.45 КН). 



 

 

Есть и еще одна интересная деталь, добавляющее несколько пунктов "Ак Барсу". 
У команды сильнейшая пресс-служба в лиге. Они делают сногсшибательные 
перформансы, привлекают стороннюю публику интересными интервью, 
активностью в социальных сетях: в общем, оборачивают вкусную по содержанию 
конфетку в красивую обертку - редко увидишь такое сочетание в российском 
хоккее и здесь Казани можно только поаплодировать.  
Если добавить к этому всему качественных легионеров, амбициозного тренера, 
который уже давно заслужил свой Кубок Гагарина, то путем нехитрых 
вычислений можно сделать вывод - ребята в темно-зеленых джерси не просто 
самая сильная команда Востока. Она заслужила побороться за свой второй кубок 
за четыре года. 
"Динамо" - фаворит Запада 
А что же "Динамо"? В Северной Америке популярно выражение "чемпионское 
окно". И если для одних москвичей со звездой на груди оно трагически 
захлопнулось, позволив выиграть один трофей, то для других оно, по сути, 
стремительно открывается. Менеджмент динамовцев пошел all-in - они смогли 
убедить Яшкина остаться на два года (с возможностью отпустить Дмитрия после 
первого сезона), их первое звено во главе с Шипачевым выглядит все так же 
эффектно. Более того, "Динамо" подписали шведа Линдберга который еще пару 
сезонов назад играл в НХЛ, а в прошлом сезоне приехал в Европу перезагружать 
свою карьеру.  
Топ-6 Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий; Пулкинен - Линдберг - Тарасов выглядит 
очень внушительно. На бумаге они сильнейшие на Западе и смогут всерьез 
рассчитывать на "чашку". По всей видимости, бело-голубые этим же аргументом 
смогли убедить Яшкина остаться: помог и потолок, который основательно 
выдвинул москвичей в обойму "чемпионских" команд. 
Прямо сейчас "Динамо" выглядит послабее "Ак Барса" из-за обороны - за 
Чайковски Хиетаненом и Мироновым идут по факту средние игроки, которые, в 
общем-то, держат уровень, но ни на что большее не претендуют. Также нельзя 
списывать фактор Крикунова - этот уважаемый и опытный специалист, которого, 
казалось бы, уже списали со счетов после неудачных сезонов в "Автомобилисте", 
пришел и зажег. Сошлось все: и убойные тренировки, и опыт, однако это может 
рвануть и в другую сторону - существует распространенное мнение, что 
легионерам не всегда по душе методы Владимира Васильевича, да и российские 
игроки быстро устают от него.  
В ближайшее время будет объявлено о продлении контракта с ветераном 
Александром Еременко. Ему уже 40 лет, он три сезона даже близко не 
показывает хороших показателей, но такую легенду из "Динамо" уберут только в 
том случае, если сам Александр этого захочет. Трехкратный обладатель Кубка 
Гагарина сыграл в прошлом сезоне 20 матчей, занимая роль опытного русского 
бэкапа. В следующем сезоне он также сможет отыграть матчей 10-15 - бело-
голубые попытаются выжать максимум из звездного голкипера. 
В то же время Ивану Бочарову пора выходить на качественно новый уровень. 
Уже сейчас он добротный вратарь, прошедший всю динамовскую вертикаль. 
Последние два сезона у Бочарова приемлемая статистика: 1,96 КН и 93,4% 
надежности за 87 матчей регулярки это очень хорошо, однако на протяжении 
всего гладкого турнира будут ситуации, где необходимо доставать из себя все: 
пока Иван на такое способен не всегда. Вратарская школа 1995 года славится 
своими талантами: кто-то, как Шестеркин, уже играет в НХЛ, кто-то, как Сорокин, 
на нее лишь засматривается, а такие вратари, как Бочаров и Красиков, уже 
являются лидерами или равноценными голкиперами своих команд.  



 

 

За московское "Динамо" играет тот факт, что ни в одном другом клубе-
контендере в КХЛ нет укомплектованной российской бригады вратарей. 
Последним вратарем "со стороны" в стане бело-голубых был Лазушин 
пришедший в 2012-м, а последним легионером - Гарнетт в 2010-м.  
Разумеется, нельзя забывать и о других претендентах. На Западе все еще 
крепкими командами остаются "Йокерит" и ЦСКА. Новой грозной силой является 
"Локомотив" с амбициозным Скабелкой. На Востоке есть "Авангард", а дальше 
идет целая россыпь команд, которые могут выстрелить: "Салават Юлаев", 
"Сибирь", "Автомобилист" и даже "Трактор". Следующий сезон обещает быть 
очень жарким, однако два клуба в этой лиге на данный момент немного 
выделяются. Для развития нашей лиги смягчение "имущественного 
неравенства" будет только плюсом.  

https://www.championat.com/hockey/article-4043833-kto-favorit-sezona-khl-
20202021-ak-bars-dinamo-moskva.html 

К заголовкам сообщений 

Коронавирус спутал карты Ротенбергу. Питерский СКА не попадает под 
потолок зарплат КХЛ (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 мая 
2020) 
Клуб-олигарх до последнего надеялся, что сезон удастся завершить и 
компенсировать потери в зарплате большими премиальными 
Решение КХЛ ввести потолок зарплат в 900 млн рублей не сыграло на руку 
одному из лидеров лиги - питерскому СКА. В прошлом сезоне армейцы 
превышали заданную планку почти вдвое, и за это лето клубу каким-то образом 
нужно избавиться от всех издержек. Несмотря на то что менеджмент уже 
обменял одних игроков и предложил понижение в зарплате для других, уровня в 
900 млн достичь все еще не удалось. "БИЗНЕС Online" стало известно, сколько 
получают в СКА хоккеисты. 
Публично за потолок в 1,3 млрд рублей высказались в "Динамо" и ЦСКА, а также 
ФХР, где Ротенберг занимает пост первого вице-президента, но совет 
директоров КХЛ большинством голосов оставил в силе потолок на уровне 900 
миллионов  
ПОВЫШЕНИЕ ПОТОЛКА ДО 1,3 МЛРД РУБЛЕЙ ПОМОГЛО БЫ СКА  
Со следующего сезона в КХЛ вступает в силу жесткий потолок зарплат в 900 млн 
рублей, и это большая проблема для самых богатых клубов лиги. Еще в прошлом 
сезоне петербургский СКА, по информации РБК, тратил на зарплаты хоккеистов 
1,75 млрд рублей. Выходит, что за одно межсезонье клубу нужно сократить 
расходы вдвое. 
Пока с этой задачей в Питере не справились: как стало известно "БИЗНЕС 
Online", в данный момент платежная ведомость СКА составляет около 1 млрд 
рублей. Данные по зарплатам всех игроков мы привели ниже. 
Для СКА ситуация осложняется тем, что пару лет назад клуб массово 
подписывал долгосрочные контракты. ЦСКА, например, рассчитали сроки своих 
контрактов, и у большинства лидеров они подошли к концу как раз после 
завершения сезона 2019/20. СКА в этом плане поступил менее дальновидно, 
хотя о жестком потолке КХЛ предупреждала еще два года назад. Сейчас клубу 
нужно либо расторгать контракты с выплатой компенсации, либо находить 
игрокам новые команды. 
Этим летом вице-президент СКА Роман Ротенберг до последнего надеялся на 
смягчение потолка зарплат. Даже когда КХЛ официально объявила об уровне в 
900 млн рублей, менеджер не терял надежд на пересмотр решения. В том числе 
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под его влиянием начались разговоры о повышении потолка зарплат до 1,3 млрд 
рублей, и этот вопрос даже был вынесен на обсуждение совета директоров, 
который сам же ранее принял решение о 900 миллионах. 
На заседании совета вопрос о 1,3 млрд, согласно протоколу, включил в повестку 
президент ЦСКА Игорь Есмантович, но роли Ротенберга в процессе это не 
отменяет. По информации "БИЗНЕС Online", вице-президент СКА искал 
поддержки среди других состоятельных клубов. Публично за потолок в 1,3 млрд 
рублей высказались в "Динамо" и ЦСКА, а также ФХР, где Ротенберг занимает 
пост первого вице-президента, но совет директоров КХЛ большинством голосов 
оставил в силе потолок на уровне 900 миллионов. 
Также в СКА до последнего надеялись на продолжение сезона. Из-за пандемии 
коронавируса Кубок Гагарина не был разыгран, и, хотя из борьбы за трофей 
почти сразу выключились "Йокерит" и "Барыс" из-за ограниченного 
авиасообщения, шли обсуждения о мини-турнире в Сочи, который определил бы 
чемпиона. В итоге сезон завершили досрочно без чемпиона, тем самым оставив 
хоккеистов, завязанных на результате в Кубке премиальных. Если бы СКА вышел 
в финал и премии были бы выплачены, снижение зарплат в действующих 
контрактах воспринималось бы игроками намного легче. 
В конечном счете Ротенберг стал жертвой перегретых контрактов, в чем сам 
принимал очень активное участие. Далеко не все хоккеисты, которым СКА 
несколько лет назад сильно переплатил, согласились на понижение зарплат. 
Нападающий Сергей Плотников, например, за спиной у менеджмента клуба вел 
переговоры со "Спартаком", надеясь, что СКА расторгнет с ним контракт на 75 
млн рублей и выплатит компенсацию. Хоккеист рассчитывал, что московский 
клуб заключит с ним контракт на желаемую сумму и по факту он ничего не 
потеряет. Ротенберг, узнав про это, сразу отправил игрока в "Амур", хотя в свое 
время именно он дал далеко не самому выдающемуся спортсмену (лучший сезон 
в КХЛ - 39 очков) такую зарплату. 
КАК СКА ПЛАНИРУЕТ ВПИСЫВАТЬСЯ В ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ  
Самым высокооплачиваемым игроком СКА до вчерашнего дня был защитник 
Игорь Ожиганов с контрактом 75 млн рублей в год. Такую зарплату ему дали в 
"Ак Барсе", откуда хоккеиста обменяли в СКА в ноябре 2019-го. Вчера игрок 
подписал новый контракт на два года (хотя старый завершался по окончании 
следующего сезона) с понижением зарплаты на 20 миллионов. 
70 млн рублей в год получает другой защитник - Василий Токранов. Ему также 
сделано предложение о понижении контракта, и он, скорее всего, его примет. Два 
года назад уроженец Альметьевска подписал четырехлетнее соглашение со 
СКА. "Ак Барс", где он провел всю карьеру, предлагал такие же деньги, но при 
двухлетнем контракте. По факту же Токранов пробыл в клубе с таким окладом 
два года, толком не поиграл за сборную России (всего три матча), так что от 
перехода в СКА точно не выгадал. Сейчас же казанская команда не 
заинтересована в возвращении собственного воспитанника, который сильно 
подвержен травмам. 
Нападающие Илья Каблуков и Максим Карпов на двоих зарабатывают 123 млн 
рублей в год, и с обоими хоккеистами СКА хочет расстаться. По нашей 
информации, Карпов продолжит карьеру в "Магнитке", а с Каблуковым, которому 
так и не нашли вариант обмена, расторгнут контракт. Компенсация будет 
немаленькой: по регламенту игрокам дадут по 25% от того, что они должны 
получить до конца своих контрактов, а у Каблукова он действует еще два года. 
Таким образом, олимпийский чемпион Пхенчхана-2018 получит от СКА 29 млн 
рублей и будет искать клуб в статусе неограниченно свободного агента. 



 

 

70 млн рублей в год получает шведский вратарь армейцев Магнус Хелльберг, 
который почти лишился статуса первого. В прошлом сезоне его сначала 
вытеснил из состава Алексей Мельничук, а потом уверенно заиграл Александр 
Самонов, одержавший 17 побед подряд. Не факт, что Хелльберг будет основным 
вратарем и в следующем сезоне. По нашей информации, ему уже предложено 
понижение контракта и пока игрок не принял решение. 
Ранее на понижение пошли несколько игроков армейцев: зарплата Динара 
Хафизуллина уменьшилась с 70 млн рублей до 50, Евгения Кетова - с 70 млн до 
40, а Антон Белов подписал новый контракт с зарплатой в 35 млн рублей. 
Планируют расстаться в СКА и с воспитанником альметьевского "Нефтяника" 
нападающим Александром Дергачевым, зарабатывавшим 30 млн рублей в год. 
У игрока закончился контракт, и он стал ограниченно свободным агентом. Но у 
петербургского клуба нет ни свободных денег на центрфорварда, ни места в 
составе: с начала 2020 года игрок выступал в ВХЛ за фарм-клуб. Есть 
вероятность, что Дергачев продолжит карьеру в Северной Америке (он 
задрафтован "Лос-Анджелесом"), но СКА ищет варианты обмена прав на 
хоккеиста в КХЛ. 
Также СКА уверенно использует свои скрытые фарм-клубы. Нападающего Наиля 
Якупова отдали в "Витязь", а "Сочи" получит несколько молодых хоккеистов из 
системы СКА. 
ОСТАЛОСЬ НАЙТИ МЕСТО ДЛЯ ДОУСА  
Впервые за последние годы СКА не переплачивает новичкам. По сравнению с 
прошлым клубом защитник Виктор Антипин, например, потерял 80 миллионов. 
Если в магнитогорском "Металлурге" он получал 125 млн рублей в год, то в СКА 
заработает 45 млн рублей за сезон. Нападающий Эмиль Галимов после 
успешного сезона в "Ак Барсе" получит в Санкт-Петербурге 40 млн рублей, 
двукратный обладатель Кубка Гагарина Евгений Тимкин будет зарабатывать по 
25 млн рублей за сезон (в "Магнитке" его зарплата составляла 55 млн рублей). А 
один из лучших центрфорвардов КХЛ Линден Вей получит в СКА 60 млн рублей 
в год, что в 1,5 раза меньше, чем ранее в ЦСКА. 
Также СКА не теряет надежду подписать Найджела Доуса, который должен 
образовать связку с Веем (они играли вместе в "Барысе"). Один из лучших 
легионеров в истории КХЛ со следующего сезона не будет считаться 
иностранцем благодаря казахстанскому паспорту. И даже притом что последний 
сезон у Доуса получился не очень удачным, он вошел в пятерку лучших 
бомбардиров регулярного чемпионата КХЛ. Учитывая то, что за последний год 
СКА лишился Никиты Гусева и Александра Барабанова, такой результативный 
игрок команде необходим. Осталось только найти для него место под потолком 
зарплат. 
У СКА НОВЫЙ КУРС: ТЕПЕРЬ В ПИТЕРЕ ЗАКУПАЮТ ЮНИОРОВ  
Если раньше СКА просто перекупал у более бедных клубов приглянувшихся 
игроков, то теперь такая политика невозможна. Армейцы решили пойти по 
другому пути и активно приглашают лучших российских юниоров. В это 
межсезонье они уже пригласили основного вратаря сборной 2004 года рождения 
Сергея Иванова ("Магнитка") и главную звезду этого возраста Матвея Мичкова 
("Локомотив"). По регламенту компенсация для предыдущего клуба может 
составить максимум 400 тыс. рублей, и СКА в итоге тратится только на контракт 
самому юниору и условия для его родителей. 
Приглашать не только готовых звезд, но и перспективную молодежь в СКА 
начали два года назад, и уже в прошлом сезоне клуб получил от этого 
дивиденды. В основе заиграл защитник Данила Галенюк, привезенный из 
"Югры", и тройка нападения Кирилл Марченко - Иван Морозов (оба - "Югра") - 



 

 

Василий Подколзин ("Витязь"). Воспитанники собственной школы в основе СКА 
появляются (Барабанов, Мельничук), но крайне редко. После постройки 
"Хоккейного города" в Санкт-Петербурге есть все условия для развития 
молодежи, и нет ничего удивительного в том, что юниоры едут именно туда. Для 
СКА же в нынешних условиях это единственный путь оставаться на шаг впереди 
остальных. 
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К заголовкам сообщений 

СКА меняет игроков и режет контракты, но все равно не попадает под 
потолок (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 мая 2020) 
Со следующего сезона в КХЛ вступает в силу жесткий потолок зарплат в 900 млн 
рублей и это большая проблема для самых богатых клубов лиги. Еще в прошлом 
сезоне петербургский СКА, по информации РБК, тратил на зарплаты хоккеистов 
1,75 млрд рублей. Выходит, что за одно межсезонье клубу нужно сократить 
расходы вдвое. 
Пока с этой задачей в Питере не справились: как стало известно "БИЗНЕС 
Online", в данный момент платежная ведомость СКА составляет 973 млн рублей. 
Данные по зарплатам всех игроков мы привели ниже. 
Для СКА ситуация осложняется тем, что пару лет назад клуб массово 
подписывал долгосрочные контракты. ЦСКА, например, рассчитали сроки своих 
контрактов, и у большинства лидеров они подошли к концу как раз после 
завершения сезона 2019/20. СКА в этом плане поступил менее дальновидно, 
хотя о жестком потолке КХЛ предупреждала еще два года назад. Сейчас клубу 
нужно либо расторгать контракты с выплатой компенсации, либо находить 
игрокам новые клубы. 
К ОРОНАВИРУС СПУТАЛ КАРТЫ РОТЕНБЕРГУ  
Этим летом вице-президент СКА Роман Ротенберг до последнего надеялся на 
смягчение потолка зарплат. Даже когда КХЛ официально объявила об уровне в 
900 млн рублей, менеджер не терял надежд на пересмотр решения. В том числе 
под его влиянием начались разговоры о повышении потолка зарплат до 1,3 млрд 
рублей и этот вопрос даже был вынесен на обсуждение совета директоров, 
который сам же ранее принял решение о 900 млн. 
На заседании совета вопрос о 1,3 млрд, согласно протоколу, включил в повестку 
президент ЦСКА Игорь Есмантович, но роли Ротенберга в процессе это не 
отменяет. По информации "БИЗНЕС Online", вице-президент СКА искал 
поддержки среди других состоятельных клубов. Публично за потолок в 1,3 млрд 
высказались в "Динамо" и ЦСКА, а также ФХР, где Ротенберг занимает пост 
первого вице-президента, но совет директоров КХЛ большинством голосов 
оставил в силе потолок на уровне 900 млн. 
Также в СКА до последнего надеялись на продолжение сезона. Из-за пандемии 
коронавируса Кубок Гагарина не был разыгран, и, хотя из борьбы за трофей 
почти сразу выключились "Йокерит" и "Барыс" из-за ограниченного 
авиасообщения, шли обсуждения о мини-турнире в Сочи, который определ бы 
чемпиона. В итоге сезон завершили досрочно без определения чемпиона, тем 
самым оставив хоккеистов завязанных на результате в Кубке премиальных. Если 
бы СКА вышел в финал и премии были выплачены, снижения зарплат в 
действующих контрактах воспринимались бы игроками намного легче. 

https://www.business-gazeta.ru/article/469364
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В конечном счете Ротенберг стал жертвой перегретых контрактов, в чем сам 
принимал самое активное участие. Далеко не все хоккеисты, которым СКА 
несколько лет назад сильно переплатил, согласились на понижение зарплат. 
Нападающий Сергей Плотников, например, за спиной у менеджмента клуба вел 
переговоры со "Спартаком", надеясь, что СКА расторгнет с ним контракт на 75 
млн рублей и выплатит компенсацию. Хоккеист рассчитывал, что московский 
клуб заключит с ним контракт на желаемую сумму, и по факту он ничего не 
потеряет. Ротенберг, узнав про это, сразу отправил игрока в "Амур", хотя в свое 
время именно он дал далеко не самому выдающемуся игроку (лучший сезон в 
КХЛ - 39 очков) такую зарплату. 
КАК СКА ПЛАНИРУЕТ ВПИСЫВАТЬСЯ В ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ  
Самым высокооплачиваемым игроком СКА до вчерашнего дня был защитник 
Игорь Ожиганов с контрактом 75 млн рублей в год. Такую зарплату ему дали в 
"Ак Барсе", откуда игрока обменяли в СКА в ноябре 2019 года. Вчера игрок 
подписал новый контракт на два года (хотя старый заканчивался по окончании 
следующего сезона) с понижением зарплаты на 20 миллионов. 
70 млн рублей в год получает другой защитник - Василий Токранов. Ему также 
сделано предложение о понижении контракта, и он, скорее всего, его примет. Два 
года назад уроженец Альметьевска подписал четырехлетнее соглашение со 
СКА. "Ак Барс", где он провел всю карьеру, предлагал такие же деньги, но при 
двухлетнем контракте. По факту же Токранов отыграл с таким окладом два года, 
толком не поиграл за сборную России (всего три матча), так что от перехода в 
СКА точно не выиграл. Сейчас же казанский клуб не заинтересован в 
возвращении собственного воспитанника, который сильно подвержен травмам. 
Нападающие Илья Каблуков и Максим Карпов на двоих зарабатывают 123 млн 
рублей в год, и с обоими хоккеистами СКА хочет расстаться. По нашей 
информации, Карпов продолжит карьеру в "Магнитке", а с Каблуковым, которому 
так и не нашли вариант обмена, расторгнут контракт. Компенсация будет 
немаленькой: по регламенту игроки получают по 25% от того, что должны 
получить до конца своих контрактов, а у Каблукова он действует еще два года. 
Таким образом, олимпийский чемпион Пхенчхана-2018 получит от СКА 29 млн 
рублей и будет искать клуб в статусе неограниченно свободного агента. 
70 млн рублей в год получает шведский вратарь армейцев Магнус Хелльберг, 
который почти лишился статуса первого. В прошлом сезоне его сначала 
вытеснил из состава Алексей Мельничук, а потом уверенно заиграл Александр 
Самонов, одержавший 17 побед подряд. Не факт, что Хелльберг будет основным 
вратарем и в следующем сезоне. По нашей информации, Хелльбергу уже 
предложено понижение контракта, и пока игрок не принял решения. 
Ранее на понижение пошли несколько игроков армейцев: зарплата Динара 
Хафизуллинауменьшилась с 70 млн рублей до 50-ти, Евгения Кетова - с 70 млн 
до 40-ка, а Антон Беловподписал новый контракт с зарплатой в 35 млн рублей.  
Планируют расстаться в СКА и с воспитанником альметьевского "Нефтяника", 
нападающим Александром Дергачевым, зарабатывавшим 30 млн рублей в год. 
У игрока закончился контракт, и он стал ограниченно свободным агентом. Но у 
петербургского клуба нет ни свободных денег на центрфорварда, ни места в 
составе: с начала 2020 года игрок выступал в ВХЛ за фарм-клуб. Есть 
вероятность, что Дергачев продолжит карьеру в Северной Америке (он 
задрафтован "Лос-Анджелесом"), но СКА ищет варианты обмена прав на 
хоккеиста в КХЛ. 
Также СКА уверенно использует свои скрытые фарм-клубы. Нападающего Наиля 
Якупова отдали в "Витязь", а "Сочи" получит несколько молодых хоккеистов из 
системы СКА. 



 

 

ОСТАЛОСЬ НАЙТИ МЕСТО ДЛЯ ДОУСА  
Впервые за последние годы СКА не переплачивает новичкам. По сравнению с 
прошлым клубом защитник Виктор Антипин, например, потерял 80 млн. Если в 
магнитогорском "Металлурге" он получал 125 млн рублей в год, то в СКА 
заработает 45 млн рублей за сезон. Нападающий Эмиль Галимов после 
успешного сезона в "Ак Барсе" получит в Санкт-Петербурге 40 млн рублей, 
двукратный обладатель Кубка Гагарина Евгений Тимкин будет зарабатывать по 
25 млн рублей за сезон (в "Магнитке" его зарплата составляла 55 млн рублей). А 
один из лучших центрфорвардов КХЛ Линден Вей получит в СКА 60 млн рублей 
в год, что в полтора раза меньше, чем ранее в ЦСКА. 
Также СКА не теряет надежду подписать Найджела Доуса, который должен 
образовать связку с Веем (они играли вместе в "Барысе"). Один из лучших 
легионеров в истории КХЛ со следующего сезона не будет считаться 
иностранцем благодаря казахстанскому паспорту. И даже при том, что 
последний сезон у Доуса получился не очень удачным, он вошел в пятерку 
лучших бомбардиров регулярного чемпионата КХЛ. Учитывая то, что за 
последний год СКА лишился Никиты Гусева и Александра Барабанова, такой 
результативный игрок команде необходим. Осталось только найти для него 
место под потолком зарплат. 
Если раньше СКА просто перекупал у более бедных клубов приглянувшихся 
игроков, то теперь такая политика невозможна. Армейцы решили пойти по 
другому пути и активно приглашают лучших российских юниоров. В это 
межсезонье они уже пригласили основного вратаря сборной 2004 года рождения 
Сергея Иванова ("Магнитка") и главную звезду этого возраста Матвея Мичкова 
("Локомотив"). По регламенту, компенсация для предыдущего клуба может 
составить максимум 400 тыс рублей, и СКА в итоге тратится только на контракт 
самому юниору и условия для его родителей. 
Приглашать не только готовых звезд, но и перспективную молодежь в СКА 
начали два года назад, и уже в прошлом сезоне клуб получил от этого 
дивиденды. В основе заиграл защитник Данила Галенюк, привезенный из "Югры" 
и тройка нападения Кирилл Марченко - Иван Морозов (оба - "Югра") - Василий 
Подколзин ("Витязь"). Воспитанники собственной школы в основе СКА 
появляются (Барабанов, Мельничук), но крайне редко. После постройки 
"хоккейного города" в Санкт-Петербурге есть все условия для развития 
молодежи, и нет ничего удивительного в том, что юниоры едут именно туда. Для 
СКА же в нынешних условиях это единственный путь оставаться на шаг впереди 
остальных. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/non_stress/2782853.html 

К заголовкам сообщений 

Теперь и в СКА известны все зарплаты: там тоже приходится раздавать 
игроков и резать контракты (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 мая 2020) 
Здравствуй, новая КХЛ с потолком!  
Мы не узнаем КХЛ после коронавируса - уже сейчас она не похожа на прежнюю 
себя, а чем-то даже смахивает на НХЛ. Менеджеры даже самых богатых клубов 
активизировались и начали действительно работать: переговоры, расторжения, 
обмены, переподписания, торги по суммам в контракте. До старта сезона еще 
несколько месяцев, а потолок просто творит чудеса. 
А еще большинство подписанных контрактов быстро становятся известны - тоже 
как за океаном. Если вы не в курсе - у НХЛ нет официальных открытых зарплат, 
но инсайдов блогеров и журналистов хватает, чтобы составить платежные 
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ведомости всех клубов. В КХЛ к этому идут: Betting Insider показал контракты 
"Салавата Юлаева", а платежку ЦСКА, у которого самые большие проблемы с 
потолком, можно было с легкостью составить из различных утечек. 
В пятницу "Бизнес Online" опубликовал ведомость еще одного топ-клуба - СКА. 
В Питере начали готовиться к введению ограничений чуть раньше, чем в ЦСКА 
(хотя не хотели этого одинаково сильно), но проблем все равно не избежали. 
Пока Питер по-прежнему превышает потолок зарплат. 
Список может показаться неполным. Здесь нет молодежной тройки Подколзин - 
Морозов - Марченко, защитника Данилы Галенюка, вратаря Ярослава Аскарова 
- зарплаты игроков до 21 года под потолком не учитываются. Пока непонятно, 
что будет с Ярославом Дыбленко и Александром Дергачевым - у них нет 
контракта (хотя у Дыбленко по ходу этого сезона он был до весны 2022-го), но 
оба все еще значатся на сайте СКА как игроки основы, рядом с новичками. Не 
подписаны соглашения с Руденковым (скорее всего, отправят в "Сочи") и Павлом 
Колтыгиным - армейцы только завладели правами на них, впишут в систему 
(аренда как ее часть), но сейчас это игроки не для основы.  
Понятно, что несколько человек из этого списка еще покинут СКА: Кагарлицкого 
(36 матчей в сезоне, последний - 7 января) отправляют в "Динамо" в обмен на 
юниоров, которые нескоро дорастут до платежки КХЛ. Каблукова (0+3 за сезон) 
и Карпова (8+7) отправят в "Магнитку". У Василия Токранова и Магнуса 
Хелльберга, по информации того же "Бизнес Online", есть предложения о 
снижении контракта - и они думают. 
СКА показал, что не будет церемониться с игроками в это межсезонье. 
Неприкасаемых нет. Даже если вы капитан, четыре сезона отыгравший в клубе, 
вас это не спасет от обмена на Дальний Восток. Особенно если при этом вы вели 
тайные переговоры. 
Вот как этой весной СКА разгружал свою платежку, не забывая при этом про 
новичков. 
Уборка СКА выглядит последовательной и менее суматошной, чем у ЦСКА, но 
не стоит забывать о том, что никто не заставлял Питер давать настолько 
завышенные контракты, от которых сейчас избавляются, - в клубе тоже 
прекрасно знали и надвигающемся потолке зарплат, но до 2019 года не 
обращали на это достаточного внимания. 
Наверняка СКА в итоге расчистит себе платежку настолько, что в нее спокойно 
влезет даже Найджел Доус. Но непобедимым чудовищем эта команда уже точно 
не будет. Как и базовым клубом сборной. 
У ЦСКА - проблемы: потолок зарплат трещит, игроки не идут на снижение  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2782848.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: "Ак Барс" готов к борьбе за Кубок Гагарина в следующем 
сезоне" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 мая 2020) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил работу казанского "Ак 
Барса" в нынешнее межсезонье. Он считает команду Дмитрия Квартальнова 
главным претендентом на Кубок Гагарина в следующем сезоне. 
"Большинство игроков были крайне важны для "Ак Барса" и Дмитрия 
Квартальнова. Азеведо сыграл существенную роль в триумфе двухлетней 
давности и по-прежнему является важным игроком команды, а такие ребята, как 
Педан, Тихонов, Петров и многие другие, за счет своей мощи и характера очень 
органично вписались в систему игры тренера. С учетом их мастерства, а также 
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наличия глубины состава можно сказать, что "Ак Барс" готов к борьбе за Кубок 
Гагарина", - считает Канарейкин. 
В минувшем сезоне "Ак Барс" под руководством Квартальнова выиграл 
Восточную конференцию КХЛ. В первом раунде плей-офф казанцы в четырех 
матчах прошли нижнекамский "Нефтехимик" (4:0), а в полуфинале должны были 
встретиться с уфимским "Салаватом Юлаевым". Но из-за угрозы 
распространения коронавируса розыгрыш Кубка Гагарина был завершен 
досрочно. 
По итогам сезона два игрока "Ак Барса" выиграли индивидуальные призы КХЛ. В 
номинации лучшего голкипера сезона победил Тимур Билялов, а приз имени 
Алексея Черепанова завоевал нападающий Артем Галимов. 

https://realnoevremya.ru/news/175468-kanareykin-ak-bars-gotov-k-borbe-za-kubok-
gagarina-v-sleduyuschem-sezone 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Вадим Шипачев: "Надеюсь, договоримся с "Динамо" о новом контракте" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 мая 2020) 
Вадим Шипачев: "Надеюсь, договоримся с "Динамо" о новом контракте"  
Капитан "Динамо" Вадим Шипачев заявил, что хотел бы остаться в московской 
команде в будущем. 
Контракт 33-летнего форварда истекает в апреле 2021 года. 
 - Мне все нравится в "Динамо", меня здесь все устраивает. Я получаю много 
игрового времени, хочу здорово сыграть следующий сезон и надеюсь, что мы с 
клубом договоримся о продлении контракта. На какой срок, не знаю. Зависит от 
игры. Буду хорошо играть - продлят, буду плохо играть - не захотят продлевать. 
В том году мы сыграли хорошо, но загадывать пока нельзя. И первая пятерка 
здорово выглядела, и вся остальная команда. Новый сезон - новые люди. Нужно 
будет со всеми притереться, найти "химию". Личные достижения отложим на 
второй план, главное - командные задачи, - сказал Шипачев.  
В завершившемся из-за пандемии коронавируса сезоне КХЛ Шипачев стал 
лучшим бомбардиром. В регулярном чемпионате он набрал 65 (17+48) очков. 
Кроме того, он был признан лучшим хоккеистом минувшего сезона по мнению 
игроков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1191772_Vadim_Shipachev_Nadejus_dog
ovorimsa_s_Dinamo_o_novom_kontrakte 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Шипачев: Петерссон выбрал свой путь. Будет классно, если в "Динамо" 
окажется Кагарлицкий (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Капитан московского "Динамо" Вадим Шипачев прокомментировал предстоящий 
переход в клуб нападающего Дмитрия Кагарлицкого и свершившийся трансфер 
Оскара Линдберга. 
"Получилось, что мы с Димой играли вместе один год в "Динамо". Мне с ним 
нравилось играть, он большой профессионал. Будет классно, если Кагарлицкий 

https://realnoevremya.ru/news/175468-kanareykin-ak-bars-gotov-k-borbe-za-kubok-gagarina-v-sleduyuschem-sezone
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https://www.sports.ru/hockey/1085680317.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1191772_Vadim_Shipachev_Nadejus_dogovorimsa_s_Dinamo_o_novom_kontrakte


 

 

окажется в "Динамо". Остался Димка Яшкин, теперь нам нужен праворукий 
нападающий. 
Уход Петерссона? Говорили об этом давно, слухи постоянно ходили. Потом 
объявили официально. Значит, он решил, что ему будет лучше в "Локомотиве". 
Думаю, что он обсуждал все условия со своей семьей, какие-то финансовые 
моменты тоже могли сказаться. Плюс в "Локомотиве" тренер, с которым он 
раньше работал ( Андрей Скабелка - Прим. "Чемпионата" ). Человек выбрал свой 
путь, это его право. У нас он здорово играл, помог "Динамо". Не могу сказать про 
этого человека ничего плохого. 
Считаю, что переход Линдберга - это хороший трансфер. Я пересекался с этим 
хоккеистом в "Вегасе". Видно, что Оскар - обученный парень, хорошо катается. 
Хотя все шведы хорошо катаются. Думаю, что он нам поможет", - сказал Шипачев 
в эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Павлу Панышеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-4043459-shipachjov-petersson-vybral-
svoj-put-budet-klassno-esli-v-dinamo-okazhetsja-kagarlickij.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Буран" останется фарм-клубом "Локомотива" (Р-Спорт, 
Москва, 22 мая 2020) 
"Локомотив" продолжит сотрудничество с воронежским "Бураном", который 
выступает в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ), в сезоне-2020/21, сообщается на 
сайте ярославского клуба. 
Новый договор подписан сроком на один год. "Локомотив" в рамках партнерства 
сможет делегировать в команду ВХЛ до 10 игроков одновременно для получения 
ими необходимой игровой практики. 
Ранее сообщалось, что главным тренером "Бурана" в сезоне-2020/21 будет 
Вячеслав Уваев, который в минувшем сезоне входил в тренерский штаб 
ярославского "Локомотива".  

https://rsport.ria.ru/20200522/1571830452.html 

К заголовкам сообщений 

Фрэттин - о цели на сезон: хочу помочь "Барысу" вновь стать сильной 
командой (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Нападающий "Барыса" Мэттью Фрэттин прокомментировал возвращение в клуб 
из Нур-Султана после сезона в "Ак Барсе". 
"Я рассматривал только два варианта - "Ак Барс" и "Барыс". Я и вся моя семья 
хотели бы жить лишь в этих точках КХЛ. Казань - прекрасный город! Арена, 
атмосфера - все прекрасно. Команда с хорошей глубиной состава и набором 
высококлассных игроков. 
Я хочу лишь помочь "Барысу" вновь стать сильной командой. У меня в "Барысе" 
было гораздо больше игрового времени. Наш тренер придерживался быстрого 
атакующего стиля с умной игрой в обороне. Верю, что тот сезон в "Барысе" был 
очень успешным для меня. 
У нас не было совершенно никаких проблем с возвращением домой из России. 
Сейчас у нас здесь закрыты все развлекательные центры. И спортивные 
комплексы - тоже. Надеюсь, что их откроют как можно скорее и я смогу вернуться 

https://www.championat.com/hockey/news-4043459-shipachjov-petersson-vybral-svoj-put-budet-klassno-esli-v-dinamo-okazhetsja-kagarlickij.html
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https://www.sports.ru/hockey/1085686550.html
https://allhockey.ru/news/show/385539-Shipachev_peresekalsya_s_Lindbergom_v_Vegase_dumaju_on_pomozhet_Dinamo
https://rsport.ria.ru/20200522/1571830452.html


 

 

на лед и начать подготовку. Карантин проходит хорошо, есть возможность 
провести как можно больше времени с семьей", - цитирует Фрэттина Sports.kz.  

https://www.championat.com/hockey/news-4043819-frettin---o-celi-na-sezon-hochu-
pomoch-barysu-vnov-stat-silnoj-komandoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

СКА и "Металлург" готовят крупный обмен в КХЛ с участием Карпова и 
Каблукова (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Где окажутся Каблуков с Карповым и переедет ли Плотников из Хабаровска в 
Магнитогорск? Рассказываем про все возможные сценарии. 
Жесткий потолок зарплат, который вводится в КХЛ со следующего сезона, не 
щадит никого. С серьезными проблемами столкнулись в ЦСКА и СКА. Обоим 
клубам приходится массово сокращать платежные ведомости, обрезать 
огромные зарплаты хоккеистам и производить обмены.  
Так, в Питере уже отказались от услуг Наиля Якупова отправленного в "Витязь", 
а также Сергея Плотникова обменянного на родину в Хабаровск. Но говорить о 
завершении трансферной кампании "армейцев" слишком рано. Наоборот, 
впереди масса всего интересного. 
Не секрет, что в СКА, дабы оптимизировать платежку, планируют попрощаться с 
нападающими Ильей Каблуковым Максимом Карповым и Дмитрием 
Кагарлицким. И если вопрос с Кагарлицким практически решен (Дмитрий будет 
обменян в московское "Динамо" на молодых талантливых игроков из системы 
бело-голубых), то с Каблуковым и Карповым все гораздо сложнее.  
Напомним, что у обоих нападающих - двухлетние действующие контракты с 
большими зарплатами. Каблуков зарабатывает по 58 млн руб. + бонусная часть, 
Карпов - 65 млн руб. и бонусы. Сегодня коллеги из издания "Спорт Бизнес Online" 
написали, что СКА может обменять Карпова в "Металлург", а "Спорт-экспресс" 
дополнил новость информацией о том, что на Урал переедет и Каблуков. 
По нашей информации, подобный сценарий действительно возможен, но обмен 
затевается до такой степени крупный, что говорить о том, что в нем все решено, 
слишком преждевременно. Ситуация очень непростая. У обоих форвардов 
слишком тяжелые по нынешним временам контракты. Брать на себя 
обязательства по обоим соглашениям в Магнитогорске точно не будут. Вице-
президент и директор "Магнитки" Сергей Ласьков кстати, уже выступил с 
опровержением вероятного перехода нападающих, но всерьез его слова 
воспринимать не стоит. Управленец в последнее время наговорил столько, что 
отныне решил себя вести максимально осторожно. Но одно дело - осторожность 
и тактичность и совсем другое - ссоры с журналистами. Как бы самому Сергею 
Алексеевичу, по неопытности сжигающему мосты, это впоследствии не 
аукнулось. 
Так вот, вернемся к обмену. Какие варианты здесь возможны? Можно 
предположить, что Карпова, к примеру, Магнитогорск заберет с его нынешним 
контрактом, так как места под потолком у уральцев еще достаточно, а вот 
контракт Каблукова со СКА будет расторгнут, после чего хоккеист подпишется в 
Магнитогорске на новых, более скромных условиях.  
Однако более вероятен другой вариант. Магнитогорск, насколько нам известно, 
хочет видеть в своих рядах именно форварда Карпова, а вот Каблуков, в 
последний раз забивавший при царе Горохе, уральцам не нужен. Но чтобы 
"Металлургу" заполучить Карпова, СКА может поставить оппоненту условие - 
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взять довеском контракт Каблукова, которому Магнитогорск, например, сам 
заплатит компенсацию и расторгнет с форвардом контракт. В таком случае, 
выиграют обе стороны: СКА скидывает два ненужных для себя контракта, а 
"Магнитка" получает Карпова, с которым Илья Воробьев прекрасно знаком по 
совместной работе. Единственный, но важный нюанс: Карпову в любом случае 
придется двигаться по деньгам. Даже если "Металлург" в итоге договорится со 
своим капитаном Сергеем Мозякиным на сумму в 60 млн руб. + бонусы, 
нынешний контракт Карпова все равно будет больше. Такого в клубе точно не 
допустят - это моментально нарушит микроклимат внутри коллектива. 
Коллеги из издания Sport24 сообщили, что частью крупного обмена могут стать 
права на 23-летнего форварда из системы "Колорадо" Владислава Каменева. На 
протяжении всей карьеры Влада мучают тяжелые травмы, но в схожей ситуации 
в своем время находился и Никита Сошников. Однако Никита, вернувшись в 
Россию, был обменян из СКА в "Салават Юлаев", где отлично заиграл и по-
новому раскрылся. К слову, у "Металлурга" есть еще один неплохой актив - права 
на 21-летнего форварда Игоря Швырева, который тоже выступает в системе 
"Эвеланш". Правда, до первой команды Швырев, в отличие от Каменева, пока не 
дорос. Учитывая любовь СКА к молодым хоккеистам и выбранный курс на 
омоложение состава, оба игрока могут стать частью крупной сделки. Почему бы 
и нет? 
Владислав Каменев 
Не стоит забывать, что никак не договорятся в Магнитогорске и с двумя 
защитниками - Алексеем Береглазовым и Иваном Верещагиным. Оба 
ограниченно свободные агенты, обоим сделаны квалификационные 
предложения. Вот только соглашаться на предложенные условия и подписывать 
контракты игроки не хотят. Аналогичная ситуация и с форвардом Архипом 
Неколенко. Опять же, чем вам не активы для обмена? Такой вариант тоже 
наверняка прорабатывается. 
Ну и напоследок - о Сергее Плотникове. Это тот человек, которого точно будет 
рад видеть в своей команде Илья Воробьев. Плотников умеет играть 
результативно, может постоять за партнеров и любит показывать жесткий 
хоккей. Это нападающий для топ-6, идеальный кандидат в "Магнитку". Но здесь 
придется подключать к сделке "Амур". В свою очередь Хабаровску важно 
получить от возможного трейда какую-то выгоду. Там уже недополучили 25 млн 
руб. за права на Игоря Руденкова отправившегося в СКА взамен на Плотникова. 
Напомним, что именно "Магнитка" делала "Амуру" оффершит по Руденкову. 
Теперь на балансе у хабаровчан висит двухлетний 75-миллионный контракт 
Плотникова. За него "Амур" затребует или денежную компенсацию, или получит 
кого-то их тех, кого СКА изначально обменяет в "Металлург". Главное - с 
пониженным или выкупленным контрактом, чтобы была выгода и можно было 
подписать человека на новых приемлемых для "тигров" условиях. Здесь многое 
будет зависеть и от самого Сергея. Хочет ли он выступать в родном городе, но 
точно ни на что не претендовать с турнирной точки зрения или же не прочь 
перебраться в Магнитогорск к сильному тренеру, но однозначно подвинуться в 
деньгах? Платить 75 млн руб. Плотникову на Урале не смогут по той же причине, 
что и Карпову. Это будет выше грядущего соглашения Мозякина, да и больше 60 
млн руб. в год в "Магнитке" сейчас никому не дают.  
Работа на трансферном рынке "Магниткой" ведется, но формирование состава 
идет тяжело. Вот, о чем прежде всего нужно заботиться Ласькову, а не 
устраивать войну с прессой. Топ-6 у магнитогорцев по-прежнему не 
сформирован, на контрактах из нападения Нестрашил, Потехин, Песонен (за 
которого, судя по публикациям в швейцарской прессе, "Металлургу" еще нужно 



 

 

выплатить "Лангнау" компенсацию), Кулемин и молодежь. В теории можно 
рассчитывать на Мозякина, Чибисова и Расмуссена, есть три места для 
легионеров. Но пока все это только на бумаге. По факту же работы по-прежнему 
непочатый край.  

https://www.championat.com/hockey/article-4044109-ska-i-metallurg-gotovjat-
krupnyj-obmen-v-khl-s-uchastiem-karpova-i-kablukova.html 

К заголовкам сообщений 

Ласьков - о слухах про Каблукова и Карпова: хочется поймать писателя и 
дать втык по-мужски (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Первый вице-президент, директор "Металлурга" Сергей Ласьков 
прокомментировал появившуюся информацию, что нападающие СКА Максим 
Карпов и Илья Каблуков перейдут в магнитогорский клуб, став частью большой 
сделки между уральским и "армейским" клубами. 
"Я похож на сумасшедшего? Читаю этот кошмар и мне хочется поймать этого 
писателя, а потом дать втык по-мужски. Я уже сто раз говорил, что лучше жевать, 
чем говорить. Понятия не имею про Каблукова и Карпова. У меня своих проблем 
гора, а решать проблемы СКА я не собираюсь", - цитирует Ласькова Sport24. 
В минувшем сезоне 28-летний Карпов принял участие в 54 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, в которых забросил восемь шайб и сделал семь 
результативных передач при показателе полезности "+9" и шести минутах 
штрафного времени. Карпов проводил на льду чуть больше 13 минут в матче. В 
плей-офф хоккеист сыграл три матча и не набрал очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-4043989-laskov---o-sluhah-pro-
kablukova-i-karpova-hochetsja-pojmat-pisatelja-i-dat-vtyk-po-muzhski.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" стал сильнее. И в битве за Кубок статистом точно не будет!". 5 
вопросов эксперту о переменах в клубах КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
22 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров - о новичках красно-белых и 
игроках, покинувших московский клуб.  
Не взирая на эпидемию коронавируса и самоизоляцию клубы КХЛ уже начали 
активно готовиться к сезону. Сейчас основная работа идет на трансферном 
рынке, клубы подписывают новых игроков и прощаются с теми, кто сражался за 
команду в прошлом сезоне. 
Сегодня на повестке дня московский " Спартак ", который уже успел отметиться 
на рынке новыми "громкими" контрактами. Обсуждаем изменения в составе с 
легендарным капитаном красно-белых и сборной СССР Борисом Майоровым. 
1. В мае состав "Спартака" пополнил известный финский форвард Йори Лехтеря. 
Способен ли он стать центром для ударного звена красно-белых? 
Вполне. Я вообще с уважением отношусь к воспитанникам финской школы 
хоккея. И не потому, что я там сам работал. В Финляндии ведь тоже разные 
игроки есть. Но те, что вышли на уровень КХЛ, как правило, показывают очень 
добротный уровень. Это солидные мастера. 

https://www.championat.com/hockey/article-4044109-ska-i-metallurg-gotovjat-krupnyj-obmen-v-khl-s-uchastiem-karpova-i-kablukova.html
https://www.championat.com/hockey/article-4044109-ska-i-metallurg-gotovjat-krupnyj-obmen-v-khl-s-uchastiem-karpova-i-kablukova.html
https://www.championat.com/hockey/news-4043989-laskov---o-sluhah-pro-kablukova-i-karpova-hochetsja-pojmat-pisatelja-i-dat-vtyk-po-muzhski.html
https://www.championat.com/hockey/news-4043989-laskov---o-sluhah-pro-kablukova-i-karpova-hochetsja-pojmat-pisatelja-i-dat-vtyk-po-muzhski.html
https://allhockey.ru/news/show/385549-Las_kov_o_Karpove_i_Kablukove_hochetsya_pojmat_etogo_pisatelya_i_dat_vtyk
https://www.sports.ru/hockey/1085686208.html


 

 

И уж тем более это относится к Лехтеря, который до этого провел несколько 
сезонов в НХЛ. А с другой стороны, неплохо знает и нашу лигу. В "Сибири" он 
был явным лидером. А в прошлом сезоне играл за СКА. 
Я не знаю, по каким причинам питерский клуб решил расстаться с Йори. Но 
впечатление игрока, которого отвергли, он не производит. Думаю, что это 
связано скорее с глобальной перестройкой команды, которую затеяли в СКА. 
Надо сказать, что в у "Спартака" в последние годы не было ярко выраженного 
ударного звена. А все-таки первая пятерка быть должна! К этому нас призывает 
и история, как зарубежного, так и нашего хоккея, и современные реалии. И вот 
на базе Лехтеря такое звено построить было бы логично. 
2. Еще один именитый новичок "гладиаторов" - Роман Любимов, вернувшийся в 
Москву из Магнитогорска. Вы верите, что он сможет перезагрузить свою карьеру 
в столице? 
На протяжении полутора последних лет Любимов действительно как бы выпал 
из поля зрения специалистов. О нем перестали говорить, как о форварде, 
который показывает высокий уровень мастерства. И это плохо! Потому что 
восстанавливать свое реноме гораздо сложнее, нежели постоянно его 
поддерживать. 
В оправдание нападающему скажу, что в прошлом сезоне любому игроку было 
бы трудно проявить себя в "Магнитке" на фоне того, что там происходило. 
Сперва смена тренера в самом начале сезона. Потом внутренние передряги, 
увольнение главного менеджера... Все это не могло не сказаться на выступлении 
команды. 
Остается надеяться, что Роман проявит себя в "Спартаке", который в него 
поверил, несмотря ни на что. Но для этого придется постараться! Хотя есть и 
небольшой плюс - Любимов играл в сборной России у Олега Знарка на 
чемпионате мира в Москве в 2016 году. И, кстати, неплохо себя тогда показал. 
Так что хоккеист знаком с тренерским штабом. Видимо, и наставники команды 
знают, как его лучше использовать. Потенциал-то у Любимова есть. В сборную 
его ведь не за красивые глазки на домашний чемпионат пригласили. Этот 
форвард может сыграть и с краю, и в центре. А это всегда хорошо для команды. 
3. Один из самых громких трансферов этой весны - переход из "Авангарда" в 
"Спартак" Сергея Широкова в обмен на Александра Хохлачева. Вас не удивил 
такой ход Олега Знарка? 
Это выгодный обмен для "Спартака". Широков мне всегда нравился, это 
современный тип крайнего нападающего. У Сергея хорошая скорость, он любит 
идти в обводку, умеет вести борьбу за шайбу. Когда Широков владеет шайбой, 
отобрать ее у него довольно сложно. Плюс он стабильно показывает высокую 
результативность. 
И еще я бы отметил, что у Сергея этакий "мужиковатый хоккей". Тут речь не о 
возрасте, конечно, а о характере игрока. А это как раз то, что "Спартаку" нужно 
на сегодняшний день. Не говоря уж об опыте битв в плей-офф. 
Что касается Хохлачева, меня удивляет, что Александр с юного возраста 
подавал очень большие надежды, но так и не проявил себя как следует! Хотя 
ждали от него этого в каждом сезоне. 
Напомню, что Хохлачев начинал свою карьеру в "Спартаке". Но не успев обрасти 
не то, что мастерством, а даже мышцами, элементарно вес набрать, отправился 
за океан. Там у него не задалось. Предполагаю, потому что Александру 
обязательно нужны в звене хорошие партнеры и доброжелательное отношение 
со стороны тренера. А кто в НХЛ такие условия на блюдечке молодому игроку 
принесет? Там себя сразу и в любой ситуации проявлять надо, долго терпеть не 
будут. Пару раз плохо сыграл, отправишься в фарм-клуб. 



 

 

Вернувшись из Америки, Хохлачев попал в СКА. Но в Питере в те годы был 
мощный и мастеровитый состав, команда Кубок Гагарина выигрывала. В итоге 
там тоже не задержался, был вынужден вернуться в "Спартак". Но и здесь с ним 
в итоге решили расстаться. Это классический пример игрока с высоким 
потенциалом, от которого каждый год чего-то ждут. Но вместо восторга получают 
разочарование. 
Главная проблема Хохлачева на мой взгляд в том, что он любит играть по 
"пустому" льду, а в борьбе проявить себя не может. Но сейчас-то хоккей такой 
что постоянно играть на "чистых" шайбах просто невозможно. Все равно тебя 
найдут и заставят бороться. 
4. Кроме Хохлачева "Спартак" покинуло еще 13 игроков. С кем из них вам было 
жалко расставаться? 
Скажу честно: никого не жалко. С учетом того, что большинство хоккеистов, с 
которыми расстались, довольно возрастные. В прошлом сезоне "Спартак" был 
одной из самых "пожилых" команд в КХЛ. 
Или, допустим, распрощались с четырьмя легионерами - Виклундом, Херсли, 
Карсумсом, Даугавиньшем. Почему? Да потому что иностранные игроки должны 
выделяться на фоне остальных. А если они ничем не лучше наших, зачем они 
нужны? 
Вообще в прошлом сезоне именно легионеры стали самым "слабым звеном" в 
"Спартаке". И, видимо, тренеры это прекрасно понимали, убрав из команды сразу 
четырех иностранцев. Вместо них в "Спартак" возвращается чех Лукаш Радил, 
который очень хорошо показал себя в составе красно-белых перед тем, как 
улететь в НХЛ в 2018-м. Так же команду пополнит словацкий нападающий 
Мартин Бакош, который в прошлом сезоне не только набрал в "Адмирале" 42 
(19+23) очка, но и стал явным лидером команды. Так что и тут все перемены 
логичны. 
5. В целом у вас есть ощущение, что красно-белые в следующем сезоне по 
составу стали мощнее? Или "Спартаку" надо продолжать усиливаться, если он 
хочет побороться за медали? 
Усиливаться надо любой команде и постоянно. Даже если ты в очередной раз 
стал чемпионом, есть позиции, которые нуждаются в усилении. Это закон 
комплектования команд в любых спортивных играх. И в этом плане "Спартаку", 
конечно, еще есть куда расти. 
Но у меня есть стойкое ощущение, что в предстоящем сезоне красно-белые 
выступят сильнее чем в предыдущем. А вот борьба за медали будет трудной. 
Возможно, СКА и ЦСКА несколько сдадут позиции и уже не будут столь ярко 
выраженными фаворитами, как в прошлые годы. Но есть же еще и московское 
"Динамо", которое явно слабее не стало. Сильная команда собирается и у 
Андрея Скабелки в "Локомотиве". Ну и на Востоке есть целый ряд крепких 
клубов. В первую очередь - " Ак барс ". 
Так что битва за Кубок будет непредсказуемая. Но "Спартак" не будет в ней 
статистом. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1192062_Spartak_stal_silneje_I_v_bitve_
za_Kubok_statistom_tochno_ne_budet_5_voprosov_ekspertu_o_peremenah_v_klub
ah_KKhL 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1192062_Spartak_stal_silneje_I_v_bitve_za_Kubok_statistom_tochno_ne_budet_5_voprosov_ekspertu_o_peremenah_v_klubah_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1192148_Boris_Majorov_Perehod_Lubimova_Ostajetsa_nadejatsa_chto_Roman_projavit_seba_v_Spartake


 

 

Гатиятулин: соскучился по Челябинску, хочу радовать болельщиков 
"Трактора" в новом сезоне (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин поделился эмоциями от 
возвращения в челябинский клуб. 
"Приступил к работе, более детально вникаю в комплектование команды. Также 
корректируем программу подготовки, которую отправили игрокам, и составляем 
непосредственно план работы в межсезонье. Плюс у "Трактора" запланированы 
два предсезонных турнира. Смотрим, чтобы все соответствовало регламенту, 
вникаем во все детали подготовки к сезону. Если границы так и не откроют, то 
сборы пройдут в Челябинске. А если получится все-таки уехать, то это будет 
Финляндия. 
На самом деле соскучился по Челябинску, по болельщикам, по "Трактору", по 
работе главным тренером. С огромной ответственностью подхожу к делу, будем 
строить команду и радовать болельщиков в новом сезоне. 
Очень приятно, что у нас люди живут командой. В свою очередь, мы приложим 
все усилия, чтобы радовать болельщиков. У меня остались очень теплые 
воспоминания от сезона 2017/18, тогда болельщики были как наш шестой игрок. 
Уверен, в новом чемпионате они так же будут с нами рядом", - приводит слова 
Гатиятулина Allhockey.Ru. 
Гатиятулин возглавлял челябинский клуб в период с 2015 по 2018 год, после чего 
вошел в тренерский штаб СКА. В сезоне-2017/2018 Гатиятулин привел 
челябинский клуб к бронзовым медалям чемпионата КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-4044081-gatijatulin-soskuchilsja-po-
cheljabinsku-hochu-radovat-bolelschikov-traktora-v-novom-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

Анвар Гатиятулин: "У Бывальцева есть все, чтобы быть одним из лидеров 
"Трактора" (Sports.ru, Москва, 22 мая 2020) 
Главный тренер "Трактора" Анвар Гатиятулин поделился мнением о 
селекционной работе клуба. 
- После подписания Якоба Берглунда у "Трактора" стало шесть центральных 
нападающих. Кого-то будете использовать на краю?  
- Центральных много не бывает, это очень важное амплуа. Пусть лучше их будет 
переизбыток, чем дефицит. Так что не думаю, что это будет проблема. Возможен 
вариант, что кто-то сыграет с краю. 
На сегодняшний день в команде четыре легионера - Лукаш Седлак, Томаш Гика, 
Роман Уилл и Якоб Берглунд. Ведутся переговоры с нападающим и защитником. 
Если с ними удастся договориться, то будем принимать решение по ситуации с 
шестью легионерами. 
- Алексей Бывальцев работал с вами в СКА. Вы лично одобрили эту 
кандидатуру?  
- Да, Алексея Бывальцева знаю. У него есть все, чтобы быть одним из лидеров 
команды. Теперь со стороны тренерского штаба нужно создать все условия, 
чтобы он смог показать свой хоккей и приносить результат. 
- Интересное приобретение - белорусский защитник Олег Евенко. Вы знаете, как 
его правильно использовать?  
- Габаритный, жесткий игрок, который будет выполнять определенные задачи и 
тоже приносить пользу команде. 
- Чешского вратаря Романа Уилла подписали еще до вашего возвращения в 
клуб. Вы довольны его приобретением?  

https://www.championat.com/hockey/news-4044081-gatijatulin-soskuchilsja-po-cheljabinsku-hochu-radovat-bolelschikov-traktora-v-novom-sezone.html
https://www.championat.com/hockey/news-4044081-gatijatulin-soskuchilsja-po-cheljabinsku-hochu-radovat-bolelschikov-traktora-v-novom-sezone.html


 

 

- Это вратарь хорошего уровня, который привлекается в сборную Чехии. Он 
провел успешный сезон в Швеции. Мы опять же постараемся создать для него 
всего условия, чтобы он чувствовал себя как дома и с первых матчей начал 
показывать свой высокий уровень. 
- Болельщики надеются, что это будет второй Павел Францоуз.  
- Их сравнивать я не буду. С большим уважением и благодарностью отношусь к 
Паше Францозу, но Роман Уилл - это Роман Уилл. Надеюсь, его полюбят 
болельщики, а он докажет все своей игрой, - сказал Гатиятулин.  

https://www.sports.ru/hockey/1085691470.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Если он протянет мне руку - пожму. Если бросится в драку - отвечу". 
Редкое интервью тренера Разина (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 22 мая 2020) 
Тренер Андрей Разин редко дает интервью, но его высказывания по-прежнему 
остры. Он рассказал о сезоне в "Северстали", возможной замене на Назарова, 
конфликтах с игроками и многом другом.  
Почему "Северсталь" без генменеджера 
 - "Северсталь" этой весной удивила. В клубе теперь нет генерального 
менеджера, а его обязанности разделены на всех. Странно слышать о таком в 
2020 году.  
 - Вопрос о генеральном менеджере долго обсуждался. Изначально у нас было 
много кандидатов на эту должность, я со своей стороны рекомендовал одного 
человека, но, к сожалению, он отказался. И после этого руководство 
"Северстали" приняло решение, что у нас будет коллегиальное обсуждение по 
каждому игроку. 
 - Странно все это.  
 - Но для меня - это хорошая ситуация. 
 - Чем?  
 - Команда будет комплектоваться игроками, которые мне нужны. Еще один 
момент - я точно знаю финансовые возможности клуба и буду от них 
отталкиваться. В прошлом сезоне все было не так. 
 - И как это мешало?  
 - В середине чемпионата у меня в какой-то момент осталось два с половиной 
центральных нападающих. Срочно нужно был кого-то брать, а денег на них не 
было. Я даже не был в курсе, есть ли средства на игроков, нет ли их. Тогда, 
кстати, никаких движений не было. 
 - Это вопрос коммуникации. Но минусов гораздо больше.  
 - Минусы и я вижу. Например, не будет помощи со стороны. Я считаю, что 
генеральный менеджер должен быть уважаемым человеком, авторитетом для 
хоккеистов, способный в нужный момент провести правильную беседу. Будь у 
нас генеральный менеджер, например, Алексей Жамнов, я бы вообще не 
беспокоился. Но если у тебя человек, который не обладает авторитетом среди 
игроков, то он скорее мешается. 
 - Почему?  
 - Знаете, хоккеисты такие люди, что им иногда очень трудно посмотреть на себя 
со стороны. Если у них что-то не получается, то они готовы обвинить кого угодно 
в этом, например, тренера. Бывало такое, что игрок звонил и жаловался своему 

https://www.sports.ru/hockey/1085691470.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1192059_Anvar_Gatijatulin_Vedutsa_peregovory_s_napadajushhim_i_zashhitnikom
https://allhockey.ru/news/show/385556-Gatiyatulin_u_Byval_ceva_est_vse_chtoby_byt_odnim_iz_liderov_Traktora


 

 

агенту, тот набирал генерального менеджера и все это мне возвращалось. 
Сейчас такие ситуации исключены. 
 - Мне кажется, что проблем будет гораздо больше. Например, генеральный 
менеджер должен быть доступен 24 часа. Вы же во время тренировки или во 
время матча не будете стоять с телефоном. И это только первое, что пришло в 
голову. Вы так и без точильщика можете остаться, а пусть хоккеисты сами 
коньками занимаются.  
 - Согласен с тем, что проблемы неизбежны и иногда работа генерального 
менеджера и тренера пересекается. Ну что же делать, будем справляться. Это 
лишняя нагрузка, но она не такая уж и огромная. Когда работал в "Ижстали", то 
там у меня был помощник и тренер по физической подготовке. И все, больше 
никого не было. 
 - "Ижсталь" и команда КХЛ - в разных вселенных.  
 - Я понимаю, тем не менее, у меня есть очень хороший опыт решать несколько 
важных и серьезных проблем одновременно. Тогда приходилось даже 
разрабатывать логистику, чтобы у нас хватило времени вовремя приехать на 
матч. Пройдя ту школу, мне теперь ничего не страшно. Уж время на то, чтобы 
поговорить с агентом или генеральным менеджером мне хватит. 
 - Вы знали, что вас едва не сменил Андрей Назаров на посту главного тренера. 
Вроде бы, он уже ехал в Череповец, но ему пришлось в последний момент сдать 
билет. История такая: один из руководителей клуба утром приехал на стадион, 
никого не предупреждая, встретился хоккеиста и спросил: "Ну как тебе с Разиным 
работается?". Тот ответил: "Нормально". И решено было оставить все, как есть. 
Вам бы узнать, что за хоккеиста встретили и поблагодарить его.  
 - Я слышал такую историю, но не могу утверждать, что она правдива. 
Переговоры о новом контракте были, знаю, что я был не единственным 
кандидатом, но это нормальная и здоровая ситуация. Сейчас в КХЛ 23 команды, 
если вычесть иностранные клубы, то рабочих мест не так и много и потому среди 
тренеров жесткая, точнее жесточайшая конкуренция. Я прекрасно знал, что 
проходили собеседования с другими кандидатами и относился к этому спокойно. 
Даже слышал, что в день матча приезжал человек, якобы принимать клуб. 
 - И как вы?  
 - Нормально. Я стал сильней. И, в конце концов, руководство именно мне 
предложило подписать новый контракт. 
Скандалы с игроками 
 - В прошлом году сезоне был громкий скандал, когда хоккеист клуба Евгений 
Лапенков покинул "Северсталь" и дал откровенное интервью, в котором обвинил 
вас. Как вы к этому отнеслись?  
 - Если бы это произошло пару лет назад, то я бы рвал и метал. Сейчас же... Ну, 
обиделся парень, бывает. Правда, все равно один момент покоробил. Год назад 
Евгений Лапенков не был нужен никому. Он был долгое время без работы, у него 
не было вариантов. Ко мне подошел генеральный менеджер и предложил 
вариант с Евгением, а я согласился, так как работал с форвардом в "Югре". И 
если поначалу все было достаточно неплохо, то в прошлом сезоне он явно не 
тянул. Я еще раз повторю: не все хоккеисты способны спросить с себя. 
 - Он перестал попадать в состав.  
 - Да. И клубу понадобились деньги, чтобы взять хоккеиста, который бы усилил. 
Перед поездкой я поговорил с Евгением предельно честно. Сказал, что у него 
последний шанс проявить себя. Расстались мы с ним после игры во 
Владивостоке, а он вспомнил игру с "Салаватом Юлаевым", когда в раздевалке 
и прошло то знаменитое собрание. 
 - На котором вы якобы нецензурно выражались и угрожали хоккеистам?  



 

 

 - Там было совсем не так, как говорил Евгений. Ну да, ладно. Я желаю успеха 
Лапенкову. Он прекрасный семьянин, у него четверо детей. Земля круглая, 
возможно, когда-нибудь мы и встретимся. 
 - Если вы его увидите, то что будет?  
 - Даже не думал об этом. Если он протянет мне руку - пожму. Если он бросится 
в драку - отвечу. Но сам ничего предпринимать не буду, наверное. Уверен, что 
Евгений еще мне позвонит и извинится за свои слова. 
 - Но ведь и было некое анонимное письмо игроков "Северстали". Правда, когда 
я звонил хоккеистам и предлагал подтвердить слова, все отказались.  
 - Не могу ничего сказать про это письмо. Меня другой момент удивлял. Мы в 
тренерской о чем-то поговорим, никакого решения не примем, но поднимем 
важную тему. И на следующий день откуда-то про это узнавали в одной из групп 
болельщиков в интернете. Откуда? Как? Так и с этим письмом. Никто не знает, 
откуда оно появилось, кто его вообще подписал. 
 - Так спросили бы.  
 - Я во всех ребятах в команде уверен. Сейчас нашу команду покинули Богдан 
Якимов и Илья Хохлов. Теперь они никак не зависят от меня, им ничего не 
угрожает. Позвоните и спросите про это письмо, про мои отношения с 
хоккеистами, про ситуацию в раздевалке. 
Интервью мне вредили 
 - Но бокс был?  
 - Был. Расскажу, как это все пришло. Пока я был безработный, то в какой-то 
момент стал слишком быстро набирать вес. Понял, что это никуда не годится и 
стал ходить тренироваться в спортивный комплекс в Екатеринбурге. Там увидел 
боксерский зал, меня узнал тренер, очень молодой человек, мы разговорились и 
он пригласил на тренировку. Говорю, ну куда мне в 44 года боксом заниматься, 
а он отвечает, что к нему и в 50 приходят, ничего страшного. И я просто 
распробовал этот вид спорта, понял, сколько в нем полезного. Мы же боксом на 
сборах заменяли какую-то подготовку на земле. Это и реакция, и координация, и 
нагрузка на руки серьезная. 
 - Но дрались с ребятами?  
 - Пришлю вам видео, и вы оцените, что это за бой. Там вокруг все стоят, им 
интересно. Спарринги в полной защите, есть определенные правила. 
 - Вы после неудачных матчей бои устраивали?  
 - Да что вы! Это было либо во время предсезонных сборов, либо во время паузы 
в турнире. Тут и психологический момент, определенная разрядка для игроков. 
 - Но вы же не будете отрицать, что ваше общение с хоккеистами все-таки не 
слишком корректное. Да, для "Северстали" это, возможно, нормально, но вы же 
не все время будете работать в таких командах. А в большой клуб не позовут. 
Скажут, а он некорректно с хоккеистами разговаривает.  
 - Для всех я не могу быть идеальным. Да, где-то я могу сказать жестко. Но, 
понимаете, я сейчас работаю в таких реалиях, что иногда от хоккеиста можно 
чего-то добиться только жестким словом. В этом сезоне постараюсь сделать так, 
чтобы у хоккеистов был другой стимул отлично выполнять свою работу. Прежде 
всего, финансовый. Но вот вы говорите про жесткое общение. Думаете, у того же 
Олега Знарка манера общения другая? 
 - Нет, и потому он не работает в топ-клубе.  
 - Не согласен, что из-за этого. Но вообще я так считаю: на меня повесили ярлык 
и теперь трудно от него избавиться. Уже были такие случаи в жизни, когда один 
из тренеров сказал: "Разин - не игрок для сборной". И не приглашали в 
национальную команду до 27 лет. Сейчас у меня вот такой ярлык. 
 - Евгений Лапенков, Якуб Коварж не согласны.  



 

 

 - Да, есть какие-то случаи. Опять же с тем же Коваржем конфликт был на почве 
того, что я заставлял его тренироваться, а он не хотел. 
 - Ситуация с Голышевым.  
 - О, а там-то что? С Анатолием у меня прекрасные отношения и при мне он 
показывал лучший хоккей в своей карьере. 
 - Да много историй о том, как вы с ним разговаривали, как общались с другими 
хоккеистами.  
 - Вы меня с Голышевым очень сильно удивили. Когда мы с ним конфликтовали? 
Он, как-то увидев меня на улице в Екатеринбурге, остановился по середине 
дороги, чтобы поздороваться. Но я признаю, что были какие-то моменты в 
прошлом. Но я расту, я тоже меняюсь. Однако ярлык уже есть и придется 
потратить много времени, чтобы от него избавиться. В частности, я вообще 
прекратил давать интервью. 
 - Плохо.  
 - Да просто мои интервью вредили. Старался говорить красиво, интересно, а все 
это оборачивалось против меня. Лучше, думаю, ограничусь пресс-
конференциями, на которых я себя, впрочем, держу в руках. Больше никаких 
громких заявлений. 
 - Немного жаль.  
 - При этом несмотря на ярлык, есть спортивные результаты. Знаете, я думал, 
что конец моей карьеры наступил после той знаменитой драки в ВХЛ, когда мы 
сцепились с Алексеем Ждахиным. Пришел в раздевалку и думаю: "Ну все, 
потренировал, больше никуда не возьмут. А на самом деле именно из-за этой 
потасовки меня и пригласили в КХЛ. 
 - Как так?  
 - В Екатеринбурге владелец клуба узнал и понял, что ему нужен именно такой 
человек. Я единственный тренер, который начал свою карьеру в КХЛ не на 
скамейке, так как был дисквалифицирован Высшей лигой. Но за свои спортивные 
результаты мне никогда не было стыдно. С "Автомобилистом" мы попали в плей-
офф с седьмого места, хотя бюджет клуба был тогда меньше, чем сейчас у 
"Северстали". Хороший результат был в Саратове с "Кристаллом", в Ижевске. 
Думаю, что и в Череповце результат будет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-glavnogo-trenera-
severstali-andreya-razina-o-sezone-vozmozhnoy-zamene-na-andreya-nazarova-
konfliktah-s-igrokami-1675110/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Покотило: на данный момент Плотников является игроком "Амура", идет 
диалог (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Заместитель спортивного директора "Амура" по селекционной работе Вадим 
Покотило рассказал о ситуации с форвардом Сергеем Плотниковым. 
"Думаю, на данный момент этот обмен является самым ярким событием 
межсезонья в КХЛ. В середине мая мы сохранили права на Игоря Руденкова, 
который имел статус ограниченно свободного агента и получил контрактное 
предложение от одного из клубов Восточной конференции. Параллельно 
Александр Могильный вел переговоры с питерским СКА о возможном обмене. 
Благодаря ему согласие было получено и сделка состоялась. 
Безусловно, мы бы хотели оставить у себя Руденкова, который именно в 
Хабаровске дорос до игрока весьма приличного уровня. Но получить вместо него 
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чемпиона мира, обладателя Кубка Гагарина, местного воспитанника и, что 
называется, системообразующего игрока с опытом игры в НХЛ - это наш общий 
большой успех. Думаю, хабаровские болельщики оценили этот обмен по 
достоинству. К тому же эту сделку можно рассматривать и с точки зрения 
эффекта от введенного КХЛ потолка зарплат. Началось перераспределение 
сильных хоккеистов по разным командам, это не может не радовать. 
Говорят, что у "Амура" нет денег на контракт Плотникова? Заметил, что в 
последнее время СМИ вообще уделяют большое внимание суммам контрактов 
игроков "Амура". Жаль, что их информация чаще всего не соответствует 
действительности. Но мы с пониманием к этому относимся. Сейчас у спортивных 
журналистов не так много информационных поводов, поэтому иногда новости, 
видимо, приходится просто придумывать.  
Что же касается ситуации с Сергеем Плотниковым, то она складывается из 
многих факторов. Во-первых, важна позиция самого Сергея и его агента. 
Руководители клуба хорошо знакомы с игроком, при их непосредственном 
участии он начинал свой путь в большом хоккее, поэтому контакт между 
сторонами хороший, диалог идет. Во-вторых, нужно оценивать все опции, 
которые есть у сторон в данной ситуации.  
Безусловно, клуб очень заинтересован в том, чтобы его титулованный 
воспитанник в самом расцвете сил вывел команду на стартовый матч 
чемпионата. Думаю, и болельщики об этом мечтают. На данный момент мы 
можем констатировать, что Сергей Плотников является игроком "Амура", - 
цитирует Покотило пресс-служба хабаровского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-4043791-pokotilo-na-dannyj-moment-
plotnikov-javljaetsja-igrokom-amura-idjot-dialog.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

ХК "Амур" ведет переговоры о продлении контрактов с шестью 
хоккеистами (Р-Спорт, Москва, 22 мая 2020) 
"Амур" ведет переговоры о новых контрактах с шестью хоккеистами, сообщил 
заместитель спортивного директора хабаровского клуба по селекционной работе 
Вадим Покотило. 
"Сразу скажу, что для нас главной задачей было и остается сохранение игроков 
прошлогоднего состава, в которых мы заинтересованы. Исходя из того, 
насколько нам удастся ее решить, будет понятно количество вакансий в составе 
для новичков. Мы полностью сохранили тренерский штаб и вратарскую линию, 
подписали новые контракты с рядом ключевых игроков, а также с ребятами, 
которые обеспечивают глубину состава. На данный момент мы ждем ответа от 
братьев (Владислава и Вячеслава) Ушениных, ведем переговоры с братьями 
(Гинеком и Томашом) Зогорна и следим за тем, что происходит относительно 
Данила Файзуллина и Артура Гиздатуллина, которые до конца мая могут 
находиться в статусе ограниченно свободного агента", - цитирует Покотило сайт 
"Амура". 
"На сезон мы можем заявить максимум 35 игроков, включая 10 хоккеистов, 
которые будут командированы в красноярский "Сокол" в ВХЛ. На данный момент 
мы имеем контракты с 25 игроками. В случае, если переговоры с теми ребятами, 
о которых я сказал, закончатся успешно, эта цифра вырастет до 31. Останется 4 
вакансии, две из которых мы хотели бы заполнить квалифицированными 
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защитниками. Кроме того, в летний тренировочный лагерь мы планируем 
пригласить несколько хоккеистов на просмотр. Поэтому, да, наша активность на 
трансферном рынке определяется количеством вакантных мест. При этом, мы 
не сидим сложа руки и готовы к любому варианту развития событий", - добавил 
он.  

https://rsport.ria.ru/20200522/1571824832.html 

Похожие сообщения (6): 

• Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020 
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• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: КХЛ хочет легализовать скрытую аренду. К чему приведет этот 
шаг (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 мая 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
План 
Шаг вперед - два назад. КХЛ до сих пор шарахается из стороны в сторону. То они 
пытаются сделать хороший чемпионат, ограничивая зарплатные ведомости, то 
встают на сторону недальновидных менеджеров, легализуя скрытую аренду. По 
планам клубы смогут отдавать до пяти хоккеистов в другие команды, сохраняя 
права. Там еще многое не решено, будут обсуждения каких-то деталей, но сама 
история - не самая лучшая. Напомним, что скрытая аренда - это унижение для 
хоккеистов, которым легко ломают карьеры и не дают развиваться 
самостоятельно. Плюс легальный обход "потолка" зарплат. Какая-то большая 
команда все равно имеет преимущество перед маленькой, так как в межсезонье 
у них будет больший выбор. 
Ну и главный вопрос, а зачем нужны в команде менеджеры, не умеющие 
разобраться в игроке. Да, ошибки будут. Самый большой страх: он сейчас в 
состав не проходит, а вдруг где-то заиграет и с меня спросят. Конечно, спросят, 
о чем вы говорите? А вы должны объяснить свой выбор. Это работа посложней, 
чем освоить бюджет и перебить кого-то зарплатой на рынке. Тут надо думать, 
разбираться, но, видимо, мы слишком многого требуем. Легализация аренды - 
шаг к тому, что у нас в клубах по-прежнему будут сидеть люди низкого уровня, а 
это ведет к тому, что они будут подбирать удобных, а не умных тренеров, плюс 
любой спортсмен, видя это, при малейшей возможности будет пытаться уехать 
за океан. Нет, ничего хорошего в легализации аренды и не будет. Отдавайте в 
другой чемпионат, но не своим будущим соперникам. Что КХЛ легализует 
дальше? Договорные матчи? 
Договор 
 "Авангард" так и не создал свой чистый фарм-клуб, а накануне стало известно, 
что клуб подписал договор с "Металлургом" из Новокузнецка. Это очень плохой 
выбор. Не буду осуждать руководство "ястребов" за то, что они отказались от 
создания команды в Электростали. Во время кризиса это слишком дорого, почти 
300 миллионов рублей. Хотя, как вспоминаешь, что двух игроков выкупили за 155 
миллионов, так уже и начинаешь думать, а туда ли они вложились? 
Но тут уже вопрос приоритетов. Был вариант с Чебоксарами. Там нет клуба ВХЛ, 
но заявки для участия в чемпионате высшей лиги принимаются до 1 июня. 
Насколько я понял, "Авангард" хотел, чтобы и власти региона вложились в 
проект, однако, по этому вопросу не пришли к единому мнению. Сорвался 
договор с "Ростовом", но тут причины неизвестны. Знаю, что владельцы 

https://rsport.ria.ru/20200522/1571824832.html
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хоккейной команды с юга страны - люди непростые и им могло не понравиться 
то, что предлагал "Авангард". 
Но и Новокузнецк неидеален. В прошлом году они сотрудничали с "Сибирью", но 
еще во время сезона договор был разорван из-за того, что у команд КХЛ и ВХЛ 
были разные задачи. Хоккеисты из Новосибирска не вписывались в состав, 
"Сибирь" просто не получала то, чего хотела, а тренеры в Новокузнецке 
рассчитывали на других хоккеистов. Что изменится в следующем сезоне? 
Молодым ребятам из "Омских ястребов" требуется доверие и практика, не 
исключено, что они не смогут решать серьезные турнирные задачи, но 
неизвестно, как к этому отнесутся в Кемеровской области. Не забывайте и про 
логистику. Чем был хорош вариант с Электросталью, так как это тем, что до 
Балашихи минут 20 без пробок, и можно было вызывать людей даже на 
тренировки. С клубом из Сибири это исключено. 
Легионер 
 "Нефтехимик" подписал контракт со словацким нападающим Либором 
Гудачеком. Удалось и сэкономить, ведь зарплата легионера не очень велика, и 
взять игрока, который точно представляет, куда едет. В КХЛ Либор играл, и я его 
хорошо помню по "Словану". Он всегда старался в матчах за братиславский клуб, 
был достаточно заметным игроком, но в сезоне 2014/15 неожиданно уехал в 
родной турнир по непонятным причинам. Впрочем, учитывая, что происходило в 
Братиславе, причины могут быть самыми разными. Кажется, в тот сезон были 
какие-то задержки по зарплате, которые клуб не признавал и даже не старался 
гасить. 
Гудачек поиграл в Швеции и тоже смотрелся неплохо, его постоянно вызывали в 
национальную команду, но последние два сезона он провел в чешском турнире. 
Казалось, что карьера на сходе, но в прошлом сезоне в Либереце он набрал 60 
очков в 50 матчах. Да, местный чемпионат не самого высокого уровня, такая 
статистика ничего не значит в КХЛ, но, учитывая проблемы с финансами у 
нижнекамцев, они сделали понятный выбор. Гудачек - игрок для первого звена, 
который уже был в Татарстане, жил в прекрасном местном отеле, о котором 
слагают легенды, так что ему не придется смотреть на все испуганными глазами.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-sobiraetsya-legalizovat-skrytuyu-
arendu-obzor-transferov-i-glavnyh-novostey-khl-1675000/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Карпов и Каблуков перейдут из СКА в "Металлург" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 22 мая 2020) 
Как стало известно "СЭ", нападающие СКА Максим Карпов и Илья Каблуков 
продолжат карьеру в магнитогорском "Металлурге". Этот переход станет частью 
большой сделки, детали которой станут известны позднее. 
В минувшем сезоне 28-летний нападающий Карпов провел 54 матча в 
регулярном сезоне КХЛ и набрал 15 (8+7) очков. На счету 32-летнего Каблукова 
- три результативные передачи в 48 встречах.  
Напомним, что сезон был досрочно завершен из-за пандемии коронавируса.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/karpov-i-kablukov-pereydut-iz-ska-v-
metallurg-1675080/ 

К заголовкам сообщений 
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"Металлург" отдаст СКА права на нападающего "Колорадо" Каменева (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 мая 2020) 
СКА и "Металлург" договорились об обмене, в результате которого 
петербургский клуб получит права на нападающего " Колорадо " Владислава 
Каменева. 
Контракт 23-летнего форварда с "Колорадо" истекает по окончании нынешнего 
сезона. В настоящее время в КХЛ права на Каменева принадлежат "Магнитки". 
В нынешнем сезоне НХЛ, который приостановлен на фоне пандемии 
коронавируса, россиянин сыграл в 38 матчах и забил 8 голов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1191923_SMI_Metallurg_otdast_SKA_pra
va_na_napadajushhego_Kolorado_Kameneva 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" обменял Марковина и Петунина в "Северсталь" на Луховского (Р-
Спорт, Москва, 22 мая 2020) 
Форварды Дмитрий Марковин и Александр Петунин в результате обмена 
вернулись из московского "Динамо" в череповецкую "Северсталь", сообщается в 
официальном аккаунте "бело-голубых" в Twitter. 
В обратном направлении проследовал нападающий Никита Луховской, 
набравший в минувшем сезоне 52 очка (28 шайб + 24 передачи) в 63 матчах за 
молодежную команду "Северстали" - "Алмаз" в Молодежной хоккейной лиге. 
Первого мая "Северсталь" обменяла Марковина и Петунина в "Динамо" на 
денежную компенсацию. 
Петунин в прошедшем сезоне в составе "Северстали" провел 29 игр и набрал 17 
очков (7+10), Марковин принял участие в 49 матчах, записав себе в актив 16 
баллов (7+9).  

https://rsport.ria.ru/20200522/1571859070.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Саян Данияр принял квалификационное предложение 
"Барыса" (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Нападающий Саян Данияр принял квалификационное предложение "Барыса" и 
продлил контракт с клубом, сообщается на официальном сайте команды. 
Соглашение носит двусторонний характер и рассчитано на два сезона. 
20-летний форвард дебютировал в КХЛ в конце минувшего сезона, проведя 
матчи регулярного чемпионата с "Адмиралом" и "Амуром" в ходе поездки на 
Дальний Восток. В этих матчах Данияр не отметился результативными 
действиями. 
Основную часть сезона Данияр провел в "Номаде", став одним из лучших 
бомбардиров команды. В ВХЛ нападающий сыграл 53 матча и заработал 21 
(12+9) балл за результативность. Также в его активе 5 матчей в МХЛ за "Снежных 
Барсов", в которых он набрал 6 (2+4) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-4044043-napadajuschij-sajan-danijar-
prinjal-kvalifikacionnoe-predlozhenie-barysa.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 
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К заголовкам сообщений 

"Северсталь" и еще один клуб интересуются Тянулиным. У него 50 очков в 
52 матчах в ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
"Северсталь" интересуется форвардом Артуром Тянулиным который провел 
минувший сезон в Высшей хоккейной лиге за китайский "ОЭРДЖИ". По 
информации "Спорт Бизнес Online", к 23-летнему игроку, находящемуся в 
статусе неограниченно свободного агента, также проявляет интерес еще один 
клуб Западной конференции. 
Тянулин по итогам сезона занял 11-е место в списке лучших бомбардиров 
регулярного чемпионата ВХЛ, набрав 50 (19+31) очков в 52 матчах при 
показателе полезности "-3". 
До сезона-2019/2020 воспитанник "Ак Барса" провел четыре сезона в Северной 
Америке, где выступал в OHL, ECHL и АХЛ. За карьеру в Американской хоккейной 
лиге российский форвард провел шесть матчей за фарм-клуб "Аризоны Койотс", 
отметившись одной голевой передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-4043895-severstal-i-eschjo-odin-klub-
interesujutsja-tjanulinym-u-nego-50-ochkov-v-52-matchah-v-vhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

Почему МХЛ никому не нужна (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 мая 2020) 
Совсем недавно закончился уже 11-ый по счету сезон молодежной лиги. После 
такого солидного промежутка времени уже можно начать задавать некоторые 
вопросы, например: как обстоят дела со зрительским интересом? Помогает ли 
МХЛ в подготовке игроков к соревнованиям на взрослом уровне? Как много звезд 
выпустила молодежная хоккейная лига? 
В этой части мы разберем все минусы этого соревнования, а также попытаемся 
понять: каким образом можно реформировать эту лигу, чтобы привлечь хоть 
какой-нибудь интерес со стороны зрителя? 
Первый минус: Нулевая посещаемость.  
На этих скринах вы можете увидеть, что наблюдать за трибунами во время игр 
очень больно. 
Матч Алтай-Тюменский Легион (Усть-Каменогорск) 
Это концовка сезона, обе команды уже лишились шансов попасть в плей-офф, а 
скрин сделан в середине второго периода. На трибунах не больше двадцати 
человек, что выглядит крайне грустно.  
Матч Реактор - Алтай (Нижнекамск) 
Да, на арене в Нижнекамске камера не показывает центральную трибуну, но по 
количеству людей за воротами тоже можно сделать определенные выводы. 
Матч Локо - СКА-1946 (Ярославль) 
Вот здесь уже хоть какие-то болельщики. Играют два лидера чемпионата на 
маленьком стадиончике, который именно по этой причине и выглядит 
заполненным. Страшно смотреть на посещаемость молодежных лиг Канады. На 
игры Quebec Remparts обычно собирается около 9 тыс. человек.  
Понятно, что это лучший результат, но и остальные команды не сильно отстают. 
Как человек, который на постоянной основе уже 3 сезона посещает практически 
каждый домашний матч своей городской команды, могу сказать, что 

https://www.championat.com/hockey/news-4043895-severstal-i-eschjo-odin-klub-interesujutsja-tjanulinym-u-nego-50-ochkov-v-52-matchah-v-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-4043895-severstal-i-eschjo-odin-klub-interesujutsja-tjanulinym-u-nego-50-ochkov-v-52-matchah-v-vhl.html
https://allhockey.ru/news/show/385540-Severstal_i_esche_odin_klub_KHL_interesujutsya_Tyanulinym
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большинство людей, которые приходят на игры либо родственники игроков, либо 
друзья, либо ставочники. Другого не дано. 
Почему? Ну, одной из причин можно назвать неудобное время матчей. Игры, 
которые в будние дни начинаются в 13:00, 14:00 и т.д. - это норма для МХЛ. И 
как такой матч сможет посетить среднестатистический болельщик, который, как 
правило, в это время либо на работе, либо на учебе?Второй причиной такой 
ужасной посещаемости можно назвать низкий уровень хоккеистов. Разница с той 
же высшей лигой огромна: скорости в молодежке медленнее, мастерства 
меньше, броски слабее и т.д. Очень часто за матчами (особенно аутсайдеров) 
очень скучно смотреть. 
Как можно это исправить? Если уровень игроков поднять тяжело, то ставить 
удобное для болельщиков время - более чем реально. 
2 минус. Договорные матчи.  
Если вы думаете, что договорных матчей в топ-лигах (а МХЛ таковой является) 
не существует, то спешу вас разочаровать. Нет, я не отношусь у тем параноикам, 
которые видят "договорняки" везде, даже там, где их и близко нет (например, 
поражение "МХК Динамо" от "ORG Juniors", где очевидно игра была честной. В 
исполнении "Динамо" ужасной, но все же честной).  
Для команд, которые к середине сезона лишаются шансов на попадание в плей-
офф играть не совсем честно - норма. Зарплаты в МХЛ не самые большие ( от 
13 до 20 тыс. рублей в командах из середины таблицы). И молодые ребята 
пытаются заработать невероятные (как им кажется) деньги на ставках. Часто это 
обычные ставки на тоталы периодов. И, как не трудно догадаться, обычно в этом 
замешаны игроки оборонительной линии и голкиперы. Заканчивается это всегда 
одинаково.  
Так как хоккейный мир крайне узок, то все все в скором времени узнают. Игроков 
отчисляют из клуба "по обоюдному согласию" и они отправляются играть в 
рабочие лиги. Если бы команды предавали такие истории огласке, то, 
разумеется, таких историй было бы меньше. Но этого не происходит, а значит, в 
следующем сезоне мы также будем наблюдать " странные " шайбы, " привозы " 
защитников и " ляпы " вратарей, которые отнюдь не случайны. 
Как это исправить: клубы должны публично рассказывать о таких ситуациях. 
Играть договорные матчи должно быть не только незаконно, но еще и стыдно. 
3 минус. Блатные в составе.  
Скажу честно: от своих знакомых в команде я ни разу таких историй не слышал. 
Но это не говорит о том, что этого нет в других клубах. Об этом среди хоккеистов 
не говорит только ленивый. Часто не самые чистоплотные тренеры (обычно 
далеко не из топ-команд) просят деньги за попадание в состав. Чем больше 
денег, тем выше звено. Остальные, те кто решил не платить, практически не 
попадают в состав, а после с ними просто не продлевается контракт. Вот и вся 
схема. Очевидно, что в командах с выстроенной вертикалью (МХЛ - ВХЛ - КХЛ) 
таких историй практически не встречается. Но в командах слабее такого рода 
ситуации чем-то из ряда вон выходящего не являются. 
Как это исправить: должна существовать платформа, с помощью которой игроки 
смогут жаловаться на таких тренеров или руководителей. Такие ситуации 
должны предаваться огласке и молодым хоккеистам не должно быть страшно об 
этом заявлять публично. 
4 минус. Отсутствие конкуренции.  
Если на Востоке до начала сезона уже известны 4-5 команд, которые попадут в 
плей-офф благодаря составу и возможному усилению из ВХЛ и даже КХЛ, то на 
Западе практически всех участников розыгрыша Кубка Харламова можно 
назвать еще летом. Почему так происходит? Абсолютно несопоставимые 



 

 

бюджеты. У того же СКА аж два представителя в МХЛ, обладающих сквозной 
заявкой, что невероятно стыдно. В прошлом сезоне дошло до того, что они даже 
встретились в первом раунде плей-офф.  
На Западе "СКА-1946" и "Локо" вне конкуренции благодаря усилениям. В конце 
каждого регулярного сезона в эти две команды приходит огромное количество 
игроков из ВХЛ и КХЛ, которые делают результат. Так поступают практически все 
команды, но уровень молодых, которых спустят из Череповца на помощь 
местному "Алмазу" и ребят из "Локо" или "СКА" невероятно различается. 
Поэтому очевидно, что эти две команды от Запада и попали бы в полуфинал, а 
за две путевки от Востока развернулась бы жесткая борьба между всеми 
оставшимися участниками, если бы сезон в МХЛ был продолжен. 
6 минус. Команды из Востока и Запада не играют друг с другом.  
Больная тема для бывшего президента лиги Алексея Морозова. Постоянно ему 
задавали вопрос: почему команды из двух конференций встречаются только в 
полуфинале плей-офф? И в ответ Алексей Алексеевич произносил что-то вроде: 
"Мы были бы только рады, но клубы не потянут". С одной стороны, звучит 
правдоподобно, но проблема эта решаема. Было бы желание. 
Клубы западной конференции могут же себе позволить перелеты на Дальний 
Восток ("Амурские Тигры" и "Сахалинские Акулы"). Да и бюджеты у клубов МХЛ 
не такие маленькие, какими их представляют. 
6 и самый главный минус: отсутствие перспектив.  
Нам часто рассказывают о том, что благодаря МХЛ мы смогли увидеть многих 
звезд топ-уровня. Но давайте разбираться. Практически всегда приводят в 
пример Никиту Кучерова (в 139 матчах набрал 174 (88+86) очков за "Красную 
Армию"). Нереально крутой показатель. Но! Что случилось дальше? Он оказался 
вообще не нужен "ЦСКА", был вынужден уехать в Северную Америку, где 
пришлось начинать все заново, и где он был действительно нужен своему клубу. 
Это единичный пример, разумеется. Но он прекрасно иллюстрирует вообще всю 
систему. 
Если игрок перспективен, то его уже в 18-19 лет заберут играть в КХЛ и ВХЛ, 
изредка спуская в молодежку для помощи в плей-офф (подробно процесс 
расписан выше).  
Если же хоккеист не столь талантлив, то играет в МХЛ вплоть до крайнего 
возраста (21 год), в это время начинает показывать неплохие результаты за счет 
физического превосходства над младшими игроками, а после этого переходят в 
высшую лигу, где теряются на фоне более мастеровитых и физически сильных 
соперников. Где лучшие бомбардиры прошлых лет? 
Антон Васильев, который в прошлом сезоне набирал более, чем полтора очка за 
игру сейчас не всегда попадает в состав "Динамо" из Твери, а когда попадает, то 
совсем не блещет. Антон Рубан (лучший бомбардир сезона 17/18) сейчас в 
ангарском "Ермаке". И так далее. Звездами стать ни у кого не 
получилось.Выходит так, что перспективные игроки практически "школу МХЛ" и 
не проходят, а те, кто выступает в молодежке на постоянной основе, выше 3-4 
звена КХЛ пробиться не могут. (Не без исключений, конечно). 
Вывод: лигу надо коренным образом реформировать. Повышать конкуренцию, 
увеличивать таким образом средний уровень игроков, выставлять в публичное 
поле позорные истории с коррумпированными тренерами и нечестными 
игроками.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/thebestgamewiththepuck/2783030.html 

К заголовкам сообщений 
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Задоров о зарплатах в КХЛ: "Нужно находить бизнесменов, которые купят 
команду и будут вкладывать личные деньги" (Sports.ru, Москва, 22 мая 
2020) 
Защитник "Колорадо" Никита Задоров поделился мнением о зарплатах в КХЛ. 
- В КХЛ идет жесткое сокращение зарплат, потому что надо вписаться под 
потолок. Как ты это видишь со стороны? Сейчас практически не осталось никого, 
кто получет больше миллиона долларов в год.  
- Я думаю, что миллион долларов в год - это мало, если сравнивать с НХЛ. Самая 
большая зарплата сейчас сколько, 100 миллионов? 
- У Шипачева 120 миллионов.  
- Это по старому курсу 2 миллиона [долларов]. Это 4 миллиона долларов в НХЛ. 
Он 13% платит, так что это, допустим, 3,7 миллиона. Это самая большая 
зарплата. В НХЛ самая большая - 12,5. 
Но нужно смотреть на прибыль, окупаемость. Ты же не можешь просто так деньги 
выкидывать, платить игрокам и не окупать свою команду. Какой смысл? Поэтому 
нужно потихоньку переходить в коммерческую лигу. 
[Не должно быть], что государство оплачивает какие-то команды, какие-то 
команды - коммерческие, какие-то - за счет "Роснефти". Хотя это все равно 
государственная компания. Нужно находить инвесторов, находить бизнесменов, 
которые купят команду и будут вкладывать в нее свои деньги личные, - сказал 
Задоров.  

https://www.sports.ru/hockey/1085685574.html 

К заголовкам сообщений 

Фридман: где будут играть Капризов и Сорокин до декабря? У них трудная 
ситуация (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман поделился мнением о ситуации с 
российским голкипером Ильей Сорокиным и его бывшим одноклубником по 
ЦСКА Кириллом Капризовым которые должны заключить контракты с клубами 
НХЛ, но при этом рискуют остаться без игровой практики до старта следующего 
сезона в североамериканской лиги. 
"Большой вопрос: как долго игроки КХЛ готовы ждать, прежде чем определиться 
со своими планами на следующий сезон? Майкл Руссо из The Athletic сообщил, 
что НХЛ недовольна тем, что несколько контрактов были согласованы устно - без 
официального решения лиги могут ли хоккеисты из резервного списка 
претендовать на участие в плей-офф? Обычный ответ - да. Именно так 
произошло в 2012 году с Крисом Крайдером из "Нью-Йорк Рейнджерс". Однако 
на данный момент нет никакой уверенности, что это правило сработает в этом 
сезоне. 
Где будут играть Капризов и Сорокин до декабря? У них трудная ситуация. 
Ходили разговоры, что можно заключить контракт в другой лиге с правом отъезда 
в НХЛ, когда стартует сезон, но это слишком рискованно. Нет никакой гарантии, 
что у них получится это сделать. Им предстоит принять нелегкое решение", - 
полагает Фридман.  

https://www.championat.com/hockey/news-4043685-fridman-gde-budut-igrat-
kaprizov-i-sorokin-do-dekabrja-u-nih-trudnaja-situacija.html 

Похожие сообщения (2): 
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• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Прохоркин может вернуться в КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 22 мая 2020) 
Нападающий "Лос-Анджелеса" Николай Прохоркин может вернуться в КХЛ. Агент 
игрока работает над возвращением, сообщается в Telegram-канале Igor Zhukov 
Life  
Нападающий проводит дебютный сезон в НХЛ, который приостановлен из-за 
пандемии коронавируса. У 26-летнего форварда 14 (4+10) очков в 43 матчах в 
НХЛ и 2 передачи в 4 встречах АХЛ.  
Права на Прохоркина в КХЛ принадлежат СКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prohorkin-mozhet-vernutsya-v-khl-
1675012/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Скоропупов: видел ВХЛ самостоятельным проектом. С фармами КХЛ 
возникает конфликт интересов (Чемпионат.com, Москва, 22 мая 2020) 
Бывший руководитель ВХЛ Герман Скоропупов поделился мнением о нынешней 
ситуации в лиге. 
"Когда был управляющим директором ВХЛ, то разговор шел о создании 
отдельной лиги для фарм-клубов - Премьер-лиги. И когда на правлении КХЛ этот 
вопрос ставился на голосование, проголосовал "за". Дмитрий Николаевич 
Чернышенко после этого предложил мне высказаться, так как лучше других 
знаком с проблемами клубов ВХЛ, и я сказал примерно следующее: если мы 
запустим в ВХЛ фарм-клубы, это сделает условия для участников турнира 
неравными.  
Дело в том, что клуб, аффилированный с клубом КХЛ, заявляет в состав до 15 
игроков из основной команды. Конечно, конкурировать с ними таким самобытным 
командам, как пензенский "Дизель" или пермский "Молот-Прикамье", крайне 
сложно.  
Когда мы собирали руководителей и тренеров, всегда чувствовал, что есть как 
бы естественный конфликт интересов, поскольку задачи у самостоятельных 
клубов - одни, а у фарм-клубов - другие. И гармонично совместить их в рамках 
одного турнира, одного регламента крайне сложно.  
Переходы игроков между ВХЛ и КХЛ, а также разное видение на сами 
соревнования. Всегда видел ВХЛ как самостоятельный проект, второй эшелон 
российского хоккея. В лиге играют клубы с богатыми традициями: воскресенский 
"Химик", ижевская "Ижсталь", тольяттинская "Лада", тюменский "Рубин". Почему 
эти команды и губернаторы регионов, вкладывающие деньги в их развитие, 
должны работать на клубы КХЛ?  
Да, у них нет финансовых средств для участия в КХЛ, но должна быть 
возможность участвовать в самобытном турнире и добиваться высоких 
результатов. ВХЛ - это не полигон для экспериментов, как видели его некоторые. 
В этом и есть главное противоречие", - цитирует Скоропупова пресс-служба 
Федерации хоккея Беларуси.  

https://www.championat.com/hockey/news-4043875-skoropupov-videl-vhl-
samostojatelnym-proektom-s-farmami-khl-voznikaet-konflikt-interesov.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 22 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Инвестор: "Арену Омск" планируется открыть осенью 2022 года к старту 
МЧМ (Р-Спорт, Москва, 22 мая 2020) 
Завершить строительство ледовой арены в Омске планируется к осени 2022 года 
до старта молодежного чемпионата мира по хоккею, сообщил РИА Новости член 
правления компании "Газпром нефть" Александр Дыбаль. 
Построенная в 2007 году "Арена Омск" осенью 2018 года пришла в аварийное 
состояние. Местный хоккейный клуб "Авангард" с сезона-2018/19 проводит 
домашние матчи в подмосковной Балашихе. Омск в 2023 году совместно с 
Новосибирском должен принять молодежный чемпионат мира по хоккею. Матчи 
планируется провести на новой ледовой арене. 
"Строительство "Арены Омск" происходит на основе концессионного соглашения 
между "Газпром нефтью", правительством РФ и правительством Омской 
области. Основную часть финансирования на паритетных условиях несут 
"Газпром нефть" и федеральное правительство. При осуществлении сторонами 
оговоренного объема финансирования, строительство комплекса планируется 
завершить осенью 2022 года. Новая арена станет одной из площадок 
молодежного чемпионата мира по хоккею, который пройдет в декабре 2022 - 
январе 2023 года", - сообщил Дыбаль. 
"Буквально на днях специально созданная для строительства арены компания 
наконец получила от местных властей разрешение на строительство, что 
позволяет ей в ближайшее время выйти на площадку и начать работы. На 
первом этапе, пока федеральное финансирование находится в процессе 
оформления, строительство "Арены Омск" будет вестись за счет 
финансирования "Газпром нефти", - отметил он.  

https://rsport.ria.ru/20200522/1571861258.html 

К заголовкам сообщений 
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